

Córdoba 2 de Octubre de 1924

Año V.—Núm. 1.628

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



LOLITA MÉNDEZ, VERDADERA "ESTRELLA" DE LA CANCIÓN, QUE ANOCHE OBTUVO UN SEÑALADO TRIUNFO PRESENTÁNDOSE EN EL TEATRO DUQUE DE RIVAS.

Cemento "SANSON"

La Auxiliar de la Construcción S. A.

Córdoba. -- Depósito: Calle Haza, 6.
-- Oficinas: Madera Baja, 19.

PRECIOS

	Sobre vagón Sevilla	Sobre vagón Málaga	Sobre vagón Córdoba	Tonelada en Almacén	Un saco
SANSON	100	95	114	125	6,50 pesetas
VOLCAN	88	83	102	115	6,00

Por pias importantes o contratos, precios especialísimos.

Considerado por los técnicos como el mejor

Utilizado en las principales obras de la península.

Se necesitan representantes en los pueblos de la provincia.

Sotomayor, S. A. --- Aceitunas, Aceites y Cereales

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante, lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles

Pascual de Miguel y C.

Depósito de tocinos y jamones. Fábrica de pan. -- Despacho de carnes de vaca y ternera.

Teléfonos números 117 y 348

Francisco Guerrero Barea

Instalador electricista

Alfonso XIII, 38

Córdoba

Manuel Casanova

Almacenistas de coloniales, bacalao, cafés, conservas,

Escritorio y almacenes: Torres Cabrerá sin n.º Sección al detallarse a domicilio.

DEPILATORIO JOVINCELA

EXTIRPA EL VELLO DE RAIZ

ESPECIAL PARA CUTIS

DELICADOS Y AJADOS

POR EL USO DE OTROS

DEPILATORIOS

Se vende en todas partes



A cada aplicación reaparece menor número de pelos igual que sucede con la Electrolysis (Depilación Eléctrica).

Se vende a 6 pesetas en la Plaza de Cárdenas, 11, Perfumería.

Lotería núm. 15 Hortaleza, 11 MADRID

Administrador don Manuel M.ª de Tiedra, envía a provincias y cimos de todos los sorteos, incluso de Navidad.

Joaquín Ortega

Carne de vaca y ternera. -- Mercado de Sánchez Peña, Puesto número 53

DOCTOR ROTELLAR

Externo por oposición de los Hospitales de Madrid

Medicina general, infecciosas y de la nutrición.

Gran Capitán, 24

GRAN TEATRO

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Función para hoy jueves 2 de octubre 1924

A las nueve y media de la noche. -- Cinematógrafo. -- quinta jornada (cuatro partes), final de la gran serie La Lupiote. -- Estreno colosal de la gran película en cinco partes, Justicia de Dios, drama en cinco partes de la marca Select, por el aplaudido artista Michel Lewis. -- Escogidas composiciones musicales durante las proyecciones. -- Mañana viernes, La tumba india. Éxito colosal.

SALON RAMIREZ. -- Funciones para hoy jueves 2 de Octubre 1924

A las nueve y media, primera sección triple Santa Isabel de Ceres.

A las doce y cuarto, segunda sección especial extraordinaria, Las Corsarias y Los someros sin relieve. Grandes trucos, risa constante.

Informaciones de anoche

EL BLOQUE AGRARIO

Su primer acto de propaganda

El 29 de septiembre del año 1868 se redimió España del terror que la tenía sometida; la batalla decisiva por su libertad se había librado el día anterior en los campos de Alcolea, de Córdoba.

En el día de ayer, 27 de septiembre de 1921, al cumplirse los sesenta años de aquel suceso histórico, en un pueblo también cordobés, en el progresivo, culto y nunca bastante ponderado Puente Genil, los agrarios españoles se reúnen, tratando de liberar a la Agricultura nacional de cadenas que también la oprimen, celebrando su primer acto de propaganda agraria en favor del bloque, acto iniciado por la Cámara oficial agrícola de Córdoba, que, ayudada por unos cuantos hombres de recia mentalidad de probado amor patrio, a quienes secundan muchos otros de incansable voluntad y guiados todos por fuerte corriente de opinión nacional y extranjera, despiertan en la dormida conciencia del país ansias de vida nueva.

Con nobleza y sinceridad tienen los agrarios reiteradamente manifestados sus propósitos, no pretenden en su cometido otra cosa que liberar a la Agricultura, a los trabajadores y explotadores del campo de los agobios que sobre aquella pesan, de los obstáculos que impiden su desarrollo y prosperidad causas al mismo tiempo del desequilibrio económico de España. Para conseguir este fin precisa poner de acuerdo a cuantos trabajan y hacen producir la tierra, que todos sin distinción de clases ni categorías de partidos ni de religiones, ingresen en masa en el bloque Agrario, única manera de que en justicia cuenen con la fuerza necesaria a la defensa de sus intereses, haciendo ver que esta sana alianza en nada hipoteca las aspiraciones del espíritu de cada uno de los aliados; su compromiso es puramente, como el fin del Bloque, económico.

A esto fuimos el día 29 de Septiembre a Puente Genil, no obstante ser el día señalado un día de obligaciones, con prósimos negocios de feria para todos los labradores andaluces, la concurrencia excedió a nuestros cálculos en calidad y número.

El glorioso acto de Puente Genil brilló como una luz clara en medio de las tinieblas actuales, fue una armonización entre las interrelaciones del momento, un oasis de paz y alegría que nos aisló de las preocupaciones guerreras que anígan el ánimo de todo español.

Renunciamos a detallar su magnificencia consignando solamente, que los sentimientos de admiración y simpatía de muchos de los concurrentes hacia el

Bloque Agrario, el recelo de unos pocos, al acabar el acto quedaron oscurecidos y olvidados por el respeto de todos, y como el sentimiento de respeto es de más valía, de mejor ley y más difícil de inspirar y sentirse que los primeros, la empresa no ilimitada por los agrarios iniciada, la labor española que realmente ha de secundar en realidades inmediatas.

En un espacio de licitud, de rigidez, de mesura y corrección en la palabra, observamos en los discursos de los oradores, más que discursos de mitin parecieron discursos académicos. Bien, antes de empezar lo expresó el señor Alias del Moral, advirtiendo al numeroso público que llevaba sus palabras tasadas y medidas—por lo cual y a pesar de constantes su elí memoria, aprisionó en cuartillas que leyó, su discurso, para que ni le sobrase ni le faltase una palabra—. Aplaudimos todos el proceder de los propagadores del bloque agrario, desmintiendo con el mismo rumores sin fundamento, a la vez que demostraron ser conscientes del deber y tener bien cultivado el sentido de responsabilidad. Conocemos que las muchedumbres están acostumbradas, cuando se les dirige la palabra en actos de propaganda, a escuchar frases y párrafos ectéticos, aparte latiguillos, alusiones, topicos y figuras que a clara doctrina y la verdad propagada para ser prendida y aceptada no hacen necesarias.

Pero, al mismo tiempo, quisiéramos que al celebrarse otro acto análogo, los propagandistas del bloque Agrario concilian con la libertad y con la autonomía puede demostrarse que ni en potencia ni en acto, con la intención ni la palabra, el bloque de agricultores no ha ido ni irá contra ninguna organización de índole política, social o religiosa, nacida o por nacer en nuestra nación, que a sus fines económicos solo compete defender la cultura, defender el agro español, robustecer la economía nacional y que el Estado viva en los agricultores, en los hombres del campo, algo más que lo hasta ahora reconocido, su calidad de contribuyentes.

Pedro Casero.

Fu alance 30 septiembre

LA UNICA

siográfica que se garantiza por escrito es la Unica. — Solo sale 2,90, pero es tan buena como las de 30.—6 meses de ensayo gratuito. Venta exclusiva. Llerria Luque.

Gobierno civil

Concentración

Con motivo de la celebración de la feria en Baena los días 4, 5 y 6 del actual, se ordenado la concentración de fuerzas de la benemérita en dicho pueblo.

Fugados del hogar

Del domicilio conyugal en Rute se ha fugado la esposa de Andrés Zamorano Carrallero, Antonia Rojas Herrero, en unión de tres hijos suyos.

También del hogar paterno se ha fugado el joven de 18 años, vecino de Villa del Río, Miguel Pulido Castilla.

Licencia de caza

Les han sido expedidas licencias de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:

Don Rufino Hinojosa Medrano, don Manuel López Castro, don Francisco Delgado Gomez y don Manuel Palomino Velasco, de Córdoba don Rafael León Gómez, don Juan González Rojas, don Rafael Rojas Ponferrada y don José Cárdenas Pae, de Posadas; don José Cruz Santaella, de Baena; don Miguel Torres Cruz y don José Arroyo Mellado, de Cabra; don Rafael Ruiz Caballo, don Pedro Molero Bueno y don Pedro Luna Moreno, de Lucena; don Alonso Balas egui Romero, de Hornachuelos; don Manuel Tribaldos Román, de Pedroche; don Pedro Alcántara Peña, de Villanueva del Rey, y don Ramón Meléndez López, de Castro del Río.

Vacante

Por el juzgado de instrucción del distrito de la izquierda se anuncia para su provisión el cargo de juez municipal del mismo distrito, el cual se halla vacante por renuncia de don Ignacio de Larra y Córdoba que lo desempeñaba.

El plazo para solicitar dicha plaza es de treinta días.

De minas

Don Manuel Romero Gordillo, vecino de Belme, solicita veinticuatro pertenencias de mineral plomo con el nombre de "El Romero", en término de Puente Obajuna.

De automóviles

Ha solicitado que se le expida título de aptitud para conducir automóviles, don Carlos Medondo Ortiz, don Rafael Ruiz Lopera, don José González Arenas y don Francisco Ariza Calvo.

Don Angel Habas y don Carlos Patra Luna solicitan la inscripción y matrícula de dos automóviles de su propiedad.

El obispo en el Ayuntamiento

Nuestro prelado el doctor don Adolfo Muñoz, acompañado de su capellán don Benigno Morán Barrubia, visitó en su despacho oficial al alcalde señor Cruz Cande, celebrándose entre ambas autoridades una larga y cordial entrevista.

Crónicas de Madrid

Wilde, Marquina y Martínez Sierra

Autores empresarios

Hace unos meses comentaba yo en LA VOZ la fisonomía interior de nuestra vida literaria. Decía que era deleznable, que en las provincias no se conocía la urdimbre con que se teje la Historia de esta época.

Recordemos aquel comentario, hoy de palpitante actualidad con el acontecimiento escandaloso que ha conmovido a Madrid, el plagio de Martínez Sierra. Todos los cenáculos, tertulias, cafés y tascas literarias han celebrado esta fiesta mayor. Martínez Sierra cuando haya leído los periódicos madrileños habrá puesto un gesto de idiota perseguido.

— ¡Me han cogido en el garlito! — habrá dicho el autor de tanta obra insustancial, anodina, de sentimentalismo cursi, sentimentalismo de dama joven "ingénua".

¡Me cogió el suceso no me cogió de sorpresa. Martínez Sierra no podía hacer nada más que tonterías literarias, y ésta ha sido una de ellas.

Cómo adquieren popularidad los literatos de menor cuantía es cosa bien sencilla. Basta con escribir para un público alfabetizado, de coros horizontes intelectuales, alto de cultura y de coazón. Escribir cosas en retentidas, fáciles, que no enseñen ni instruyan. El autor de estas cosas, que han dado en llamar literaturas, es, por regla general, un señor que no tiene conciencia de la obra literaria.

La fisonomía interior de la vida literaria, a excepción de una minoría digna y consciente, es repulsiva y abominable. Nos vemos a escritores y musicos dedicados a empresarios con un descaro y valía de decoro que sonroja.

Así vemos a una ro señores escritores y musicos que se hacen empresarios para empotarse de la manera más descarada y ruin de la manera más miserable, no dando el paso franco a hombres de talento, de gracia y firme personalidad, que esperan en las puertas de los teatros las indicaciones con las que las cuartillas deban del brazo como si fueran a mentar una lomosna, mientras esa cuadrilla de mentecatos triunfa, aunque su triunfo sea el triunfo de la madería eleado, al parecer, a la categoría del Arte en cualquiera de sus manifestaciones.

El caso de Martínez Sierra plantea este problema para que se resuelva de una manera definitiva.

Martínez Sierra, empresario y autor (?) ha acaparado uno de los teatros de más prestigio de Madrid, para estrenar sus comedias inocentes. Es uno de los muchos casos que vemos a diario en Madrid. La fama y la aureola rodean a un señor X. ¿Lo hacen inulnarable. El señor X que es un vivo sabe posar, ca se tono, mirar a tiempo y a est tiempo y ambientarse. Y ya en este plan

cometer las más abominables cosas, como la de tener a un escritor de verdad, pero por lo mismo sin protecciones, con una obra de cuyo estreno dependen problemas económicos, tan necesarios como el pan nuestro de cada día, meses y meses, sabiendo positivamente que la obra vale. Esto de las protecciones en Madrid es otro de los aspectos de la vida interior del arte que causa sonrojo, vengencia e ira. La protección se consigue de la siguiente forma:

Quitar motus, adular a mentecatos, hacerle tertulia a cualquier dama de vida equívoca, celebrar los chistes, las ocurrencias y las inoporables charlas de cualquier imbecil y después de todo esto, después de haber pisoteado el decoro, la virtud de hombría, después de haberle escupido al propio talento y haber maltratado caros sentimientos, le dan al protegido un poco de esperanza.

La mujer en toda esta inlecta laceria de la vida interior del Arte juega un importantísimo papel es la que hace y deshace y por el respingo o la coz de una hembra de este tipo social puede malograrse una gran obra o puede una solemne madería elevar a un pseudo-escritor.

El caso de Martínez Sierra no es nuevo: en música se dan en España casos asombrosos; plagiar partituras enteras y llevarlas a la escena con una frescura digna de ser tar al plagiario en el banquillo de los acusados.

En literatura ahí tenéis el caso del autor de tanta comedia mediocre, vulgar, para niñas y niños bien.

Yo no le concedo más que atención secundaria por una razón fundamental, porque ni esas obras ni esos autores deben figurar en la biblioteca ni en la mente de los verdaderos artistas, nada más que como producciones y autores que se dedican a escribir para una sociedad que mira con la más absoluta indiferencia los magnos problemas del Arte, por la vía de cultura y, por tanto, de comprensión.

Wilde fue un escritor enérgico, su obra destinada a aristocratas del vestido y la comedia, de la molición y el abandono. Wilde, además de degenerado, era un escritor preciosista, toda su obra es un ramo de flores sin olor ni una honda y perdurable idea, ni algo que es circunstancial en la vida de todo escritor la rebeldía. Su obra "preciosista" fue para las minorías, no intelectuales, sino eminentemente frívolas, propensas al degeneramiento y la contrahechura sexual.

Esta su obra "Por el amor del Rey", la verificó admirablemente Marquina, el poeta de la espada de retorcidos gavilanes, pasado de moda, al llegar al alma popular nuevas canciones de la vida moderna. Ya está bien la poesía aristocrática, a ul y perfuma la como pecho de mujer con plumas de pavo real. La

vida actual ofrece anchas perspectivas y nuevos moldes, que han derrotado completamente a escritores insustanciales que hicieron y hacen literatura preciosa, pero que no tienen alma, ni emoción.

Veremos cómo salen del paso Marquina y Martínez Sierra, sobre todo este último, empresario y autor que con un gesto galardo y de altura se reivindicaría; huyen o del teatro y no escribiendo más, porque ¡cualquiera cree ya en el talento de Martínez Sierra!

Joaquín Corrales Ruiz.

Madrid 30 septiembre 1924.

Sección de Primera Enseñanza

Separación del servicio

En virtud de expediente gubernativo ha sido declarada la separación del servicio definitivamente de la maestra que fué de El Cañuelo (Trégo) doña Virginia Medina Sierra.

Licencia

El maestro de la aldea de Morente Buálance, don Valerio Corrico Murillo, eleva instancia al ministerio solicitando dos meses de licencia para asuntos propios.

Rehabilitación

Por la Dirección general de la Deuda han sido rehabilitados en el percibo de sus haberes las huérfanas del Magisterio doña María de la Cruz y doña Juliana Bernánz Molina, las jubiladas doña Josefa Amalia Matis Frias y doña Carmen Gebelli Luna, y las pensionistas doña Carmen Ortiz Rodríguez y doña Carmen Rodríguez García-Lozano.

Referencia

Por la Inspección de la 3.ª zona ha sido autorizada una transerencia de crédito, solicitada por el maestro de Dos Torres don Isidoro Moreno.

Cierre de escuelas

Por traslado de residencia del maestro don Germán Amo que la desempeñaba, ha quedado cerrada la escuela privada de Espiel.

También ha sido cerrada la escuela de niños de La Coronada (Fuente de) una por no pagar el Ayuntamiento el arriendo del local.

Traslado

Han sido trasladadas de local las escuelas de niñas y dos de las de niños de Hinojosa.

Sociedad Filarmónica Cordobesa

El concierto inauguración de la temporada, se celebrará en el Gran Teatro el día 2 de octubre a las seis de su tarde hora oficial, y correrá a cargo del no a de cuarte o ZIKA.

Los señores Socios que no hubieran recibido sus invitaciones o tuviera alguna reclamación que formular se servirán concurrir a la calle Duque de Fernán Núñez, número 1, día de cuatro y media a cinco y media de su tarde.

Apertura del curso académico

En el Seminario

A las once en punto de la mañana de hoy se celebró en la capilla del Seminario Conciliar de San Mateo la solemne apertura del curso de 1924 a 1925.

Presidió el acto el Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis doctor don Acacio Pérez Muñoz, y a su derecha al excelentísimo Sr. gobernador civil de la provincia don Luis María Cabello Lapiedra, y a su izquierda, al alcalde don José Cruz Conde.

En otros lugares del estrado tomaron asiento las autoridades y comisiones siguientes. Por el Ayuntamiento, el concejal don Daniel Aguilera Camacho por el Cabildo Catedral, M. I. Sr. Doctor don Rafael García Conde y los canónigos señores Montilla y Orellana y beneficiado señor Moreno; por la Normal de maestros, el director señor Blanco y el secretario señor Ruiz Martín; por el Instituto, los señores profesores don Mariano Grandia, don Luis Arnáiz y don José María Rey por la Escuela de Veterinaria, los catedráticos señores Martín Merlo y Saldaña; por la Diputación provincial, los señores Ribó, Usbieas y Soriano Cebrián por las comunidades religiosas, dos padres Carmelitas descalzos, los PP. Dodero y Garrido, jeuitas: don Sebastián Pastor y don José Doblado, salesianos; los padres Antonio Marqués y Lino Locos, misioneros, y dos religiosos capuchinos.

El profesorado del Seminario vistiendo traje académico, estaba integrado por los señores Gallegos Roca Oull, Caravaca Millán, Tirado Redondo, Navajas Camargo, López Dueñas, Seco de Herrera don Paulino, Ruiz Calero, Yébenes Díaz, Vargas Molina Ruiz, Redondo González García, Ogarón, Romero Murillo y Gálvez Villatoro.

El acto comenzó con la Santa Misa, rezada por el rector del Seminario don Joaquín García Girona, y ecuatándose durante la celebración escogida música sagrada.

Después se celebró la profesión de fe y juramento acostumbrado, que prestaron los profesores arrodillados ante los Santos Evangelios y a presencia del Prelado.

El discurso de rúbrica estuvo a cargo del profesor don Tobías Vargas, que hizo una hermosa disertación teológica sobre el tema "El Cielo".

Acto seguido se repartieron los títulos acreditativos de las becas y medias becas otorgadas a los seminaristas que las han merecido.

El Prelado, en nombre de S. S. el Papa, declaró abierto el curso.

Después hubo un espléndido agasajo a los invitados, que se sirvió en el salón de actos del hermoso edificio.

Antes de comenzarse la lectura del discurso abandonaron sus asientos las primeras autoridades y comisiones de los centros docentes, que habían de asistir con carácter oficial a la apertura celebrada en el Instituto.

En el Instituto

A las doce de esta mañana se ha verificado, con la solemnidad de costumbre, la apertura del curso académico de 1924-25, en el Instituto general y técnico de esta capital.

El acto ha tenido lugar en la capilla del real colegio de Nuestra Señora de la Asunción, aneja al expresado centro docente.

Entre las autoridades y comisiones invitadas al acto, hallábanse el Sr. gobernador civil don Luis María Cabello Lapiedra, el alcalde don José Cruz Conde, el provisor de la diócesis don Rafael García Gómez, el presidente de la Comisión de monumentos don Rafael Jiménez Amigo, el delegado regio de Bellas Artes don Enrique Romero de Torres.

El diputado provincial, don Ramón Soriano; el director de los Salesianos, don Sebastián María Pastor, el ingeniero del Cacastro, don Francisco Illas, tres los canónigos, don Constantino Montilla y don Miguel Orellana el inspector provincial de Sanidad, don Miguel Benzo, los profesores de la Escuela de Artes y Oficios, don Rafael García Guío y don Vicente Ortiz; el jefe de instrucción de la derecha, don Luis de la Concha.

El director del Conservatorio de Música, don José Rodríguez Cisneros; los profesores de la Escuela Normal, don Manuel Blanco Cantarero y don Antonio Ruiz Martín; los del Seminario, don Mariano Ruiz Cáceres y don Emilio Gosalvez la directora de la Normal de Maestras, doña Fermina Alvarez; los profesores de la Escuela de Veterinaria, don Rafael Martín Merlo y don Ramón Saldaña el presidente de la Cámara Agrícola, don José Ribó.

El inspector jefe de primera enseñanza don José Priego López y los catedráticos del Instituto señores Fernández (don Agilio), Vázquez Aroca, Ferrer Jordano Cardo, Grandia Arenas, Arnáiz y Bermeo y los auxiliares don Ángel Laena y don Julio Franquel; el comandante de infantería don Benito Cabella y comisiones del Seminario y los cuerpos y dependencias de la guarnición.

También asistieron al acto numerosas señoras y señoritas.

El acto comenzó dando lectura el secretario señor Vázquez Aroca, a la Memoria del curso académico anterior.

Después efectuó la distribución de diplomas entre los alumnos que tenían obtenido premio, y seguidamente el gobernador declaró abierto el nuevo curso en nombre de S. M. el Rey.

Por último, los invitados al acto fueron obsequiados con un espléndido lunch.

Recepción de los alumnos que han obtenido matrícula de honor en el curso de 1923-1924.

Lengua Castellana (Gramática).—Don Juan Durán Maestre, don Luis Carreto González, don Gabriel Fernández González, señorita Angeles Serrano García,

señorita Soledad Valiente Muñoz (no oficial), señorita Margarita Aguilón Díaz no oficial, don Francisco Molina Iglesias no oficial.

Geografía general y de Europa.—Don Manuel Barrera Cobos, don Juan Durán Maestre, don Antonio Martínez García, señorita Juliana Alcaraz Herrera, don Antonio Medina Blanco, señorita Margarita Aguilón Díaz (no oficial), don Miguel Galán Varona (no oficial), señorita Julia Ballomero Ramírez (no oficial), don Fernando Martín Aguilón (no oficial) y señorita Mercedes Ruiz Matos no oficial.

Nociones de Aritmética y Geometría.—Don Baldomero Calderón Jesús, don Antonio Medina Blanco, don Juan Durán Maestre, don Luis Carreto González y don Gabriel Fernández González.

Religión 1.º.—Don Antonio Medina Blanco, don Manuel Barrera Cobos, señorita Angeles Serrano García, don Antonio Laguna Palo, señorita Mercedes Ruiz Mateos (no oficial), don Francisco Molina Iglesias no oficial, don Juan Basabe Mujalance no oficial y señorita Soledad Valiente Muñoz no oficial.

Lengua latina 1.º.—Señorita Remedios Ruiz Feixas, señorita Elisa Izardi Mosso, don Vicente Moreno Faldomero, don Ricardo Santibañan Martínez y don Carlos Carrillo de Albornoz García.

Geografía especial de España.—Don Vicente Torres Socasán, señorita Elisa Izardi Mosso, don Carlos Carrillo de Albornoz García, señorita Mercedes Grañales Ibáñez, señorita Irene Dueñas Valenzuela, don Carlos Lisena Molina.

Aritmética.—Señorita María del Carmen Pérez Doado, señorita María de los Remedios Ruiz Feixas, don Emilio Simón Bonseca y don Vicente Torres Socasán.

Religión 2.º curso.—Señorita Mercedes Grañales Ibáñez, señorita Remedios Ruiz Feixas, señorita María Luisa Martínez Guío, don Vicente Torres Socasán y señorita Irene Dueñas Valenzuela.

Lengua Latina 2.º curso.—Don Francisco Carca López, don Francisco Hierro Bollo, don Rafael Ramírez Carro, don Antonio Carreto González y don Manuel Moya y Moya.

Historia de España.—Don Antonio Pérez Juárez, don Rafael Ramírez Carro, don Manuel Moya y Moya, don Antonio Carreto González y don Francisco Hierro Bollo.

Geometría.—Don Antonio Carreto González, don Luis Saínas Ancoeraga, don Francisco Hierro Bollo y don José Jordano Pareja.

Lengua francesa 1.º.—Don Manuel Moya y Moya, don Feliciano del Campó García, don Antonio Carreto González, don José Sánchez Ruiz y don Narciso Ullastres Coll.

Religión 3.º.—Don José Lora Suárez de Urquina.

Receptiva y Composición.—Don Francisco Osada Jiménez.

Historia Universal.—Don Francisco

Losada Jiménez, don Diego Palacios Casado, don Juan Francisco Ramos, don Ramón Francisco Ramos y don Enrique Bernat Martín.

Algebra y Trigonometría.—Don Fermón Francisco Ramos, don Francisco Illescas García, don Francisco Losa a Jiménez, don Enrique Bernat Martín y don Juan Muñoz Córdoba.

Lengua Francesa, 1.º curso.—Don José Escofido, don Diego Palacios Casado, don Juan Muñoz Córdoba y don Francisco Losa a Jiménez.

Libro 1.º.—Don Manuel Comedema, don Fernando María Romero, don Antonio Alarazquez, don Bernarndo Parneto Blanco y don Antonio Fernández y Fernández.

Psicología y Óptica.—Don Pedro José Casalilla Illescas.

Historia de la Literatura.—Don Fernando Amínosti, don Pedro José Casalilla Illescas y don Ernesto Kuitcalin.

Física.—Don Pedro José Casalilla Illescas, don Feliceo Martín de Aguirre, don Leonardo Fernández, don Fernando Amínosti y don Antonio Mancelo Martín.

Historia de la Química.—Don Pedro José Casalilla Illescas, don Miguel Fernández Ledia, don Eduardo Altaguirre Luna y don Leonardo Fernández.

Dibujo 2.º curso.—Don Rafael de la Puente y del Rey, don Leonardo Fernández, don Francisco Casado Reyes, don José Vázquez Herrero y señorita Avela de Cárdenas.

Ética y Rudimentos de Dibujo.—Don José Jiménez Cabello de los Cobos, don Francisco Romero Coca, don Camilo Sánchez Cabello y don José Lomeña Gahete.

Historia Natural.—Don José Jiménez Cabello de los Cobos, don Francisco Romero Coca y don Camilo Sánchez Cabello.

Aritmética.—Don José Jiménez Cabello de los Cobos, don Camilo Sánchez Cabello, don José Lomeña Gahete, don Argimiro Rodríguez Herguedas y don Francisco de Salinas.

Química general.—Don Francisco Romero Coca, don Camilo Sánchez Cabello, don José Jiménez Cabello de los Cobos, don José Lomeña Gahete y don Francisco del Prado y García del Prado.

Ingreso.—Don José Amó Molina.

El sueño de noche

Formidable escándalo en la calle de la Concepción

Anoche a las nueve numeroso público estacionado en la calle de la Concepción frente a los números 3 al 5, promovió un fuerte escándalo al notar defraudadas sus esperanzas de ver expuestas las colecciones de ropas para caballeros y niños y en especial para mil tares, que han de inaugurar los señores RILLO y ESPINOSA. El día primero de octubre, apertura de este nuevo establecimiento.

Películas callejeras

—¿Cuántos años tiene usted?
—José María González, que vive en la calle de la Alameda, estaba hoy en la plaza de Abastos viendo los puestos de frutas.

Un señor le tocó suavemente en el hombro:

—¿Me hace el favor?

—¿Cómo no, amigo!

—A ver, su nombre, domicilio, naturaleza, profesión, vida y costumbres, señas personales y demás circunstancias...?

—Bien, se contestara; pero a todo esto, ¿usted quién es?

—Yo soy un hombre de valor de hacer tan indiscreta pregunta. ¿Pues soy un agente de la autoridad, un policía de los nuevos, un funcionario de vigilancia? ¿O se me conoce en la cara, en la indumentaria, en todo?

—Por eso le digo, porque parece usted un alarín, un pintor, vamos, un fresco muy gordo.

—¿O?

—¿Su nombre, usted, "so" lita, y ahora voy a llamar a un guardia de verdad. ¡Oiga guardias, aquí, a este hombre!

—¿Que me pierdo? ¡Manos arriba!

—¿Que no hombre, que no...! ¡Guardias!

Y así dieron éstos enseguida. Y todas las "maquitas" perdieron las cestas para hacer corro.

—¿Qué pasa?—preguntó uno del casco blanco.

—Es ese señor que dice que es policía, me quiere cachear y me ordena que ponga la mano pa' a el cielo...

—¿Usted quién es?

—¿Ues... la verdad, señores! Yo soy un pobre hombre, me llamo Agustín López Núñez y me ha dado por decir que soy policía como podía haberme dado por un arseño o cantar "La Javiera"...

Tan espontánea y sincera manifestación convenció a todos los presentes menos a los precisos los señores guardias que detuvieron al tal López, y le llevaron a los bajos del gobierno.

Las "estrellas" de la canción

Lolita Méndez

En el Teatro Duque de Rivas ha debutado esta notabilísima "estrella" de la canción, que por vez primera presentaba ante el público cordobés.

Lolita une a sus encantos un arte exquisito y moderno. De figura fina, airayente, delicada, sentimental, y de gran belleza y simpatía, Lolita Méndez posee además unas condiciones excepcionales para el arte que con tanto éxito cultiva. Canta con mucho gusto, con mucha escuela y posee una voz dulce, que emite con suma acilidat, diciendo a la perfección así lo cómico como lo dramático.

El público la oía con atención constante, no llegando a interpretar más sus meros débiles a la orquesta, que anoche estuvo desordenada. Y sobre este extremo, tan importante en un teatro, hemos de insistir.

Los profesores que actúan en el Duque de Rivas, indudablemente son maestros consumados y duchos en el instrumento que manejan. Lo que ocurre es que no ensayan lo debido que no se acoplan bien, y eso es de un efecto "aplastante y de nitivo" para el artista, ya que puede restar mérito a su trabajo e incluso hacerlo fracasar.

El público anoche dióse cuenta de esto, y aplaudió—no tanto como merecía—a la bellísima Lolita, que puso todo su temperamento artístico y toda su alma en sus canciones.

Los Yera, con sus muñecas bailarinas;—número admirable,—Eliso Altamir y D'Anelmi, fueron ovacionados.

C.

Doctor Romaguera Garganta, nariz y oídos

Sevilla, 15, principal, de dos a seis

adie puede dar mejores precios que EL MEFR. Muchos te ofrecerán un verde más barato, compuébalo y verás como no es cierto.

Stadium Electromecánica

Sensacional partido de fútbol el domingo 5 de Octubre a las cuatro

Real Betis Balompié

Primera categoría grupo A.-Rival del Sevilla F. C.

Con todos los jugadores del Campóna

y Electromecánica F. C.

Con sus líneas completas

P. ECOS BARATÍSIMOS.

Sección religiosa

Santo y cultos de hoy

Día 2.—Jueves. Los Santos Angeles Custodios. Santos Cirilo y Secundario, mártires y San Saturio, con esor.

Vida del santo.—Fue San Saturio natural de Soria e hijo de padres cristianos. Muertos éstos, y deseando apartarse de los lazos del mundo, distribuyó su caudal entre los pobres, y retirándose a un monte a la orilla del Duero, fabricó en el hueco de una peña una ermita en honor del Arcángel San Miguel, y muy cerca una celdilla para él.

Allí le encontró un joven llamado Prudencio, a quien enseñó por espacio de siete años la vida espiritual. Nuestro Santo y su discípulo se mantenían de las hierbas y raíces del campo, ocupando el tiempo en cantar las alabanzas a Dios y en la contemplación de las cosas divinas. El cielo le reveló el día de su muerte, que fue el día 2 de Octubre del año 568.

Jubileo circular.—Continúa el turno en la parroquia de San Miguel.

Jubileo permanente.—En las Escuelas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras). Durante el tiempo que esté en obras la iglesia, los cultos y el jubileo serán en la capilla privada de las Religiosas.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 2, jueves, a Nuestra Señora de Belén en San Miguel.

Cultos

Real iglesia de San Pablo.—Séptimo día de novena a la Virgen del Rosario en su histórica capilla. Cuarto día. Comenzará el acto a las siete y treinta de la tarde y los sermones estarán a cargo de los Padres Misioneros del Corazón de María.

Convento de Padres Capuchinos.—Séptimo día de novena a San Francisco de Asís. Por la mañana a las nueve, misa solemne con Exposición de S. D. M. Por la tarde, a las siete, predicará Fray Francisco de Sevilla, O. C.

En el convento de San Agustín.—Sexto día de solemnisima novena a la Virgen del Rosario. Por la mañana a las nueve, misa cantada. Por la tarde, a las siete, ejercicios propios de estos cultos. Los sermones estarán a cargo del P. Fray Raimundo Suárez, O. P.

En San Pedro Alcántara.—Séptimo día de novena al glorioso San Francisco de Asís. Dará comienzo el acto a las seis y mediana de la tarde.

En San José (Campo de la Verdad).—Cuarto día de Quinario-Misión predicado por los Padres del Corazón de

María. Un cuarto de hora después de oraciones.

Piadoso ejercicio del mes del Rosario.

En la Real Colegiata de San Hipólito, a las seis y media de la tarde.

En el Sagrario de la Catedral, a las ocho de la mañana.

En San Pedro y San Lorenzo, a las oraciones, con manifiesto.

En San Francisco, después de oraciones con manifiesto.

En Santa Marina y Santiago, un cuarto de hora después de oraciones, con cánticos.

En el Salvador, a las nueve de la mañana.

En San Juan y San Andrés, a las oraciones.

Droguería "El Arco Iris"

Es a cada a regala a sus clientes por cada peseta de compra un cupón con un número para el sorteo en combinación con el premio mayor de la Lotería de Navidad, de un billete de 100 pesetas.

Gran surtido en drogas, específicos y perfumería.—Precios sin competencia. p. Chinchilla.—Librería 15 y 17.—Córdoba

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Porqué será?

El Bloque Agrario celebra su primer acto de propaganda



MESA PRESIDENCIAL DEL MITIN DE PROPAGANDA AGRARIA CELEBRADO CON EXTRAORDINARIO ENTUSIASMO EL LUNES 24 DE OCTUBRE EN PUENTE-GENIL.

A VUELTA PLUMA

El famoso tinglado de la farsa.

¿Es la inter-... algo tan indispensable para la Prensa de nuestros días, que no se con-... actualmente periódico de importancia sin tan interesante recurso informativo, ni persona que estime en alto su significación que no se crea en el caso de su rir—est) de sufrir (s para e melancia. su correspondiente inter-... periódica. Es natu al que, si u. en-... la ineludible ley de la evolución, es-... te aspecto del per o ismo moderno ha-... ya rea i ado notables progresos, pasan-... do el tema de la política tra cendental al de p o e indiscreto comadreo, que, si no re ponde a una necesidad colecti-... va de cierto valor moral, es, por lo me-... nos, apropiada labor para saciar in-... santis curiosidades. Por lo tanto, a-... rosí imo man ar para la farsa r inante. El vul o es necio y, pues lo paga, es justo...

¿A qué edad empezó usted a trabajar... le gustan los perr s

¿Es cierto que su papá de usted era un admirador de Bac? Estas discretísimas preguntas que solemos (origir a la tonadillera de moda adqui ren inusitada solemnidad cuando se trata de una inter-... política, en que la trans-... cendencia es de importancia capital para los lectores, y de paso, para la ca-... ja del periódico; que no solo de pan vive el hombre. ¿u opina u tel de la educación integral? Cree usted en la potencialidad dire tiva del feminismo? O bien parodiando a Nicolás Stéva-... nez, ¿que se le ocurre acerca del proto-... plasma y a ma eria cósmica en sus re-... laciones con el arma de Caballería? Porque eso sí, el perfecto reportero, inter-... uva or o como se diga, —para que sirva la Academia —se considerará poco sugestivo si no formula un cuestionario sensacional que demuestre al par que la sabiduría del entrevistado, la propia sagacidad y en undia reporteril, que no es cosa de perder tan boni a o asión de lucir ante el público, el gran tamaño de la pupila periodística.

tro sí: Es de rigor extraerle a la seudov ctima unas de laraciones de rubor íntimo, cuanto más íntimo mejor, y decirle a los candidos lectores que don Fulano, el eximio cacique don Fulano, gloria de matrimonios reproductivos, por ejemplo, es un mortal que se levanta igual que los demás mortales, que come de un modo semeja te a todos los que tienen la di ha de comer, y, si llega el caso —que casi siempre llega—, se refiere alguna ané dota de aquel personaje en que se nos presente en sus años mo os, jugando al tr mpo en pue-... bleño calle on, y sonándose a la anti-... gua espa ola, con inocencia verdade-... ramente in antil.

No dudamos, ni mucho menos, que la inter-... encuadrada en sus ver-... aderos límites, es o uede ser, en muchos casos, un inestimable elemento list-... rico, por lo que tiene de vivacidad y, sob e todo, por lo útil que puede r sultar para relacionar suces s y personas, fa-

ilitando así la mejor comprensión de ura época. Creemos, además, que ayu-... da a sondear caracteres, aunque en este punto pierde bastante valor, por el in-... evitable "arriere-pensée" del inter-... uado, que se desdibuja como ante el ob etivo fotográfico; pero en lo que no podemos creer, aunque nos lo digan bonzos descal os o de los otros, es en la eficacia educativa de esta comedia periodística, de este truco in ormativo, que, si no es portavoz de ambiciosos, es, por lo menos, ridículo escaparate e vergonzosas debilidades, poco apropiadas para la sana di ulación. Y es que la Prensa, la gran Prensa, aher o ada por las tupidas reles de un n gocio industrial, tiene que con icionar su ética a los pitagóricos resultados del libro de caja, resultados que no p rmiten labor educativa e ca; sido unas muy ligeras apersiones de moral acomodaticia y melrosaica, que no asu té al pagano lector, más pro icio casi siempre a unas sabrosas cosquillas, así se las tagan con pluma de ganso.

Los bochornoso que todo el mundo conozca, la mil grosa vida de nuestras "toiles" hasta las de vig sima magnitud—cabe el regadéro, como si dijéramos—que nadie ignore el glorioso alentar de nuestros fenómenos tau icidas y maletas adjuntos, y que, en cambio, la inmensa mayoría no conozca aún la existencia de nuestros hombres de ciencia, de a ue los por lo que España no es todavía una caricatura de nación, hombres que sin la inter-... i a divu gadora y sin golpes de bombo laboran silencio-... amente por su patria, muy a enos al bi antinismo de la letra de molde. A lo ijo el maestro Ortega Munilla a propósito de don Eduardo Maristany, gloria de la ingeniería española y ge ial-... sino autor del tunel de la Argentera: "Los que hemos consumido la vida en el periodismo político ignoramos muchas cosas, me atrevería a decir que ignoramos cuanto interesa al país y nos damos por satisfechos con el conocimiento de lo que ocurre en el Congreso. Y mientras nosotros nos a ana nos generosamente para dominar este mudo, España vive, actúa, se desarrola y prospera in que seamos, no ya colaboradores, sino ni aun testigos de su avance".

A confesión de parte... Ra ael Espejo-Saavedra.

La Brigada Sanitaria

Ayer tarde a las cinco y media se reunió en el despacho del gobernador civil, la Junta administrativa de la Brigada Sanitaria provincial.

El inspector provincial de Sanidad mostró los trabajos que se envían del Instituto provincial de Higiene y de la Brigada, a la Exposición de Medicina e Higiene de Sevilla, entre otros, los planos de geografía médica de la provincia que se están levantando en especial de lepra y paludismo, así como los cuadros estadísticos de trabajos realizados, planos y fotografías de los distintos servicios que se prestan, etc., etc.

Fue también examinado y aprobado el proyecto de automovil para el servicio de desinfección de los municipios, planteado por el doctor Benzo, y del que se han pedido presupuestos a distintas casas constructoras. También se dió cuenta de que muy en breve podrá circular la ambulancia con cuatro camillas construidas en talleres de esta capital.

A continuación se dió lectura del nuevo Reglamento, que fue aprobado por unanimidad, siendo enviado a Madrid para su aprobación definitiva.

El servicio telefónico urbano

Se ha hecho cargo del servicio telefónico urbano de Córdoba la nueva Compañía Telefónica Nacional de España.

Esta tiene el proyecto de montar en la población una central automática, e interim puede llevar a cabo tan importante mejora, procurará corregir las deficiencias que se vayan notando en el servicio actual.

Sociedad Anónima CROS BARCELONA

Grandes Fábricas de Abonos y Productos Químicos en Badalona, Alicante, Sevilla y Santander

Superfosfatos, Sulfato de Amoníaco, Sales potásicas de Stassfurt (Alemania).—Nitrato de Sosa de Chile.—Abonos confeccionados para todos los cultivos.—Nitrato de Amoníaco.—Sulfato de Cobre y Hierro para el viñedo.—Servicio gratuito de análisis de tierras y literatura agrícola

Precios y pedidos: Agencia de Córdoba, Gran Capitán, 19

ACEITUNAS

Desde el día se compran las de verdeo, clases manzanilla y gordal, en el Almacén de Francisco Torrent, San Cayetano sin número. Córdoba.

TRIBUNALES

Vistas para mañana

En la Sección primera de esta Audiencia se celebrará mañana la vista de la causa instruida en el juzgado de la izquierda de esta capital, por el delito de lesiones, contra Diego Cama Madrid. Actuará de querrelante el letrado señor Illescas y de defensor el señor Hidalgo.

En la misma Sección tendrá lugar la vista de la causa por hurto instruida contra Soledad Caballero Alguacil y dos más en el juzgado de Montilla. Las defensas están encomendadas a los señores García Pérez Rico, Alvarez Juste y Calderín.

En la Sección segunda, se celebrará la vista de la causa instruida contra José Aguilar Aguilar, por el delito de lesiones en el juzgado de Aguilar. Será defendido por el abogado señor Velasco.

Absuelto

Por la Sala segunda, ha sido declarado absuelto José Quesada Arenas, procesado por el juzgado de Montoro en causa por falsedad en documento público.

POR LOS PUEBLOS

Reyerta

La guardia civil de Los Moriles da cuenta de que en la carretera que desde dicho pueblo conduce a Lucena, queccionaron los vecinos de este último pueblo Pedro López Beato y Domingo Rey Romero a Chamorro.

Por efecto de la refriega resultó este último con una herida contusa en la espalda, que le causó Pedro de una herida.

El origen de la reyerta fué motivado por la discusión que sostuvieron acerca de una cantidad de maíz que Pedro vendió a Domingo, siendo ambos denunciados al juzgado municipal de Lucena.

Presunto autor de hurto de caballerías

En la casa-cuartel de la guardia civil de Montilla, presentóse el vecino de dicha ciudad don Alejandro Afonso, denunciando que había entregado en Córdoba a su criado Juan Fuentes Gallego cuatro caballerías para que las condujese desde dicha capital a Montilla, habiéndose presentado el Fuentes sin dichas caballerías, manifestando que se las habían hurtado mientras dormía en las inmediaciones de Torres Cabrera.

La benemérita detuvo a Fuentes, poniéndole a disposición del juzgado por suponerle en complicidad con los autores del hurto.

Riña

En Conquista cuestionaron los vecinos de dicho pueblo Isabelo Sánchez Cabeza y Alonso Gutiérrez Cantador.

El primero fué asistido por el médico titular de dicho pueblo don Arturo González, de una herida contusa en la región frontal y otra en la pierna derecha, que le causó su adversario con piedra.

Alonso quedó a disposición del juzgado de dicha villa.

Información de Huelva

(DE NUESTRO CORRESPONSAL SEÑOR DE LA CORTE)

Viajeros

Hemos saludado en Huelva a nuestro amigo el secretario del Asilo y Casa Cuna de Ayamonte, don Manuel Luena Sánchez.

Robo de 131 pesetas

El vecino de la villa de Rosal de la Frontera, Urbano Iglesias Expósito, que como todos los días regresó del campo al anocheecer, le sorprendió encontrarse rota la puerta de su casa, y del registro que hizo vió con extrañeza la desaparición de un billete de cien pesetas y 31 en plata que guardaba en el cajón de una máquina de coser.

Seguidamente dió cuenta del hecho al juzgado y a pesar de las diligencias practicadas por la guardia civil, no ha podido darse con el paradero de los ladrones.

Atrapado por un carro

El carrero José Rodríguez Ortega, que guiaba un carro por el callejón de Villa Plana, tuvo la desgracia de que le alcanzase una de las ruedas ocasionándole fractura del fémur derecho, siendo su estado de gravedad.

La eterna cuestión

En Zalamea la Real ha sido denunciado el chauffer Manuel Lachecho Romero, vecino de Nerva, por conducir un auto sin que llevase los documentos y requisitos que marcan las leyes.

Corte.

30-9-1924.

Sucesos y denuncias

Por hurto

La benemérita del puesto de la Fuentesanta ha detenido, en el sitio llamado "Cerro de la Golondrina", al vecino de esta capital Juan Serrano Serrano, presunto autor del hurto de un caballo, encontrado en el cortijo del "Alcaide", de este término y perteneciente a don Luis Morante Márquez.

El referido sujeto fue puesto a disposición del juzgado de instrucción del distrito de la izquierda.

MILITARES

A los licenciados

Los individuos que se hallen disfrutando licencia ilimitada pertenecientes al cuartel o regimiento de Artillería pesada, deben presentarse en este Gobierno militar.

Permiso

Ha solicitado permiso el suboficial de Artillería don Julián Calvo Jiménez.

Las escuelas prácticas

Esta mañana marchó a inspeccionar las escuelas prácticas del regimiento de Alfonso XIII, el general Gobernador militar, en unión de su ayudante don Diego León, el comandante de E. M. don José Martín Prat.

DEFUNCIÓN

Hoy ha dejado de existir en esta capital el niño Alvaro Fernández Scharo, hijo del coronel de Caballería don Alvaro Fernández Curriel.

Según recordarán nuestros lectores, el infornado niño sufrió una caída desde un andamio del cuartel de Caballerizas, cuando presenciaba la procesión de la Virgen del Tránsito, ocasionándose lesiones tan graves que han determinado la muerte.

A sus desconsolados padres y demás familia enviamos el testimonio de nuestro pésame muy sentido.

Salomón Sabal

El dueño de la acreditada confitería "LA VICTORIA", pone en conocimiento del público que ha inaugurado en la calle 12 de Octubre, un taller instalado con arreglo a los más modernos procedimientos de higiene y de arte, donde se elabora un selecto surtido de repostería que con los dulces, caramelos y bombones de las más acreditadas marcas, hacen a su casa la preferida en Córdoba. Hay excelentes embutidos. También especialidad en confección de ramilletes, pastelones y tortas regadas que se sirven con toda exactitud.

Concepción, esquina al pasaje del Gran Capitán.

Los sordos oyen

La sordera vencida por la electricidad

El aparato ACÚSTICO ALEMÁN (DEUTSCHE-AKUSTIK-APPARAT), es el ÚNICO en el mundo que por su científica construcción permite percibir EN EL ACTO los sonidos más débiles, consiguiendo CON SU USO reeducar el oído del paciente, amarrando su sordera con el ejercicio del órgano auditivo atrofiado y debilitado por falta de funcionamiento.

El director del INSTITUTO MODERNO, ÚNICO representante general de las casas Constructoras Alemanas ACABA DE REGRESAR de Alemania con NUEVOS MODELOS de aparatos «Gran Potencia» para TEATROS, CONFESION, CONFERENCIAS y la última creación alemana definitiva PARA LARGAS DISTANCIAS, en los cuales efectuará ENSAYOS EXTRAORDINARIOS en CORDOBA los días 3 y 4 de Octubre en el Hotel Simón, de diez a una y de tres a siete. --FOLLETO GRATIS.

La gran casa constructora del ACUSTICO ALEMÁN A VISA a su clientela española que sus ACÚSTICOS aparatos solo pueden ser vendidos en España por el INSTITUTO MODERNO de MADRID, plaza Príncipe Alfonso, 11, principal.

LOTERIA NACIONAL

(POR TELÉGRAFO)

En el sorteo verificado hoy en Madrid, han resultado premiados los siguientes números:

Con 10.000 pesetas: 16.941, Palma, Barcelona, León, Puengilla, Bilbao.

Con 5.000 pesetas: 2.82, Granada, Coin, Madrid, Gonzolinia.

Con 2.000 pesetas: 33.161, Barcelona, CORDOBA, Málaga.

Con 1.000 pesetas: 1.098, Jerez, Barcelona, Antequera, Sevilla, Madrid.

Con 500 pesetas: 33.418, Valencia 11.90, San Feliú de Llobregat, Madrid 30.115, Sevilla, Madrid, Ceuta, Málaga; 4.81, Barcelona, San Sebastián, Murcia, Sevilla 26.00, Barcelona 18.839, Madrid, Gijón, Palamós, C. R. DOBA, Estepa; 39.914, Barcelona, Málaga, Santander, Sevilla; 2.002, Madrid 19.012, Barcelona, Madrid, Montblanch, Granada, Cárcarante; 24.333, línea, Barcelona, Almería, Madrid, Badajoz, Albox, Sigüenza, Loja 2.590, Fermoselle, Ibañeta, San Feliú de Llobregat, Málaga, Sevilla; 24.406, Madrid 5.243, Algeciras, Los Barrios, Sevilla, San Feliú de Llobregat; 17.52, Valencia, Logroño, Madrid, Barcelona.

Premiados con 500 pesetas

Unidad, decena y centena

005	038	042	074	120	148	174	201
254	287	331	347	333	365	375	413
431	434	462	457	507	509	520	520
549	553	576	582	588	616	621	634
647	656	672	711	713	750	798	803
813	839	871	948	980	991		

Mil

001	009	059	050	084	141	165	190
193	195	221	304	333	398	401	403
441	503	519	532	541	604	646	653
658	733	750	761	810	882	897	958

Dos mil

004	042	053	108	118	134	161	162
186	190	195	206	212	223	241	243
248	250	304	308	318	357	376	410
419	440	562	655	722	742	755	776
803	826	836	849	857	860	861	875
924	932	934	938	983	993		

Tres mil

058	089	235	272	324	334	345	362
375	376	387	424	454	464	472	490
503	523	540	559	597	607	627	628
706	712	713	753	790	812	842	858
902	913	919	933	974			

Cuatro mil

010	071	083	088	123	146	179	193
233	235	260	252	300	307	341	356
375	497	540	545	584	599	620	628
652	702	709	718	736	752	762	796
836	842	923	934	994			

Cinco mil

043	094	082	085	138	160	195	258
274	323	354	352	376	427	450	463
504	505	511	518	572	573	686	704
708	746	747	800	801	818	834	858
864	832	923	931				

Seis mil

045	088	094	097	098	102	109	127
139	173	174	194	257	276	233	340
392	393	412	429	459	470	521	586
680	702	718	740	760	812	849	853
901	948	936	991				

Siete mil

005	006	013	014	041	051	064	059
070	077	102	145	195	219	220	319
373	400	455	459	471	483	503	511
587	694	725	744	756	785	804	809
863	910	951					

Ocho mil

009	022	051	084	119	152	171	187
206	245	256	284	402	404	450	468
516	535	539	578	634	753	770	780
805	812	851	897	925	928	989	

Nueve mil

018	037	040	055	081	095	109	144
153	207	237	252	255	302	305	308
378	387	405	413	427	493	525	587
650	679	705	771	772	785	833	854
858							

Diez mil

027	157	209	226	354	397	410	446
447	507	513	532	506	601	618	624
646	654	665	690	714	737	820	820
834	854	870	872	879	923	997	

Ocho mil

019	025	020	069	059	123	141	150
170	188	203	237	263	251	321	320
314	420	470	497	523	545	546	549
578	583	618	644	652	665	717	720
762	806	815	838	840	864	888	920
932	994						

Doce mil

040	041	053	056	060	086	097	102
164	172	177	213	243	254	296	340
371	379	433	445	454	493	504	600
684	685	723	754	778	806	843	848
952							

Trece mil

014	031	039	170	217	239	252	270
291	400	416	427	437	340	449	470
485	554	573	583	588	611	757	790
815	818	832	840	851	850	885	910
920	979	990					

Catorce mil

002	024	023	149	179	215	218	223
237	261	263	351	354	365	352	452
511	517	571	626	667	723	755	760
762	799	852	903	934			

Quince mil

004	023	059	064	095	137	148	196
206	226	269	270	305	318	337	373
388	400	395	437	441	568	592	610
635	654	690	702	715	796	803	820
833	871	878	918	974			

Diez y seis mil

715	027	069	074	075	103	112	166
199	208	219	266	267	269	293	310
336	352	381	394	410	412	433	444
469	501	510	533	536	546	593	601
619	623	632	651	712	731	750	770
779	809	813	826	852	834	850	897
932	979						

Diecisiete mil

004	079	081	105	174	175	180	195
218	301	320	325	332	334	347	352
357	357	370	387	446	454	479	490
509	543	573	575	594	595	615	630

647	697	710	776	783	920	925	933
943	979						

Diez y ocho mil

001	010	038	039	043	091	118	164
170	150	212	219	231	235	328	341
344	395	415	420	422	441	458	513
532	541	586	620	633	689	721	743
782	787	790	852	870	884	905	909
938	958	937	939				

Diez y nueve mil

021	030	030	130	183	211	235	270
275	230	285	294	299	302	320	328
350	370	376	335	415	435	435	450
165	543	550	571	575	590	602	602
643	664	676	731	744	756	776	835
863	863	910	931	958	971		

Veinte mil

003	157	164	197	255	251	298	330
335	343	351	367	376	395	432	446
478	479	527	541	571	583	600	646
649	670	693	718	745	778	773	794
802	808	837	914	943	964	973	980
999							

Veintiún mil

019	035	060	137	165	249	254	325
348	387	400	467	468	491	564	573
586	589	614	619	640	646	681	682
797	733	747	754	771	824	872	889
913	947						

Veintidós mil

20	041	041	060	074	095	138	140
151	160	180	190	215	237	311	454
464	562	577	579	593	629	707	774
340	848	873	880	886	922	925	936

Veintitres mil

040	071	052	129	134	144	157	237
338	270	296	316	372	451	476	482
193	574	581	641	742	762	813	844
391	902	924	954				

Veinticuatro mil

014	018	093	095	098	127	141	156
230	273	294	309	317	329	352	382
93	399	405	435	451	497	559	587
789	628	629	641	643	659	732	737
748	756	784	785	858	864	865	891
950	959	978					

Veinticinco mil

56	089	090	100	130	202	254	292
301	327	334	351	383	385	490	598
500	534	578	595	618	636	638	645
550	693	703	711	764	813	925	949

Veintiseis mil

037	049	108	141	150	250	259	264
273	322	344	362	408	439	442	486
538	603	612	627	664	680	687	759
763	839	873	964	997	999		

Veintisiete mil

061	111	142	215	218	229	230	262
367	272	313	332	544	356	368	351
394	414	421	471	477	457		

Treinta mil									
027	105	144	174	178	223	276	271		
321	348	349	372	468	485	577	510		
527	531	566	584	597	631	670	683		
688	714	716	718	810	812	824	811		
842	846	848	860	874	899	916	924		
925	940	943	959						
Treinta y un mil									
011	021	093	110	116	196	225	267		
299	303	303	345	349	379	434	459		
498	523	548	585	593	619	626	640		
655	678	711	751	848	902	912	938		
955	989								
Treinta y dos mil									
002	082	111	119	169	234	272	276		
405	409	427	467	495	497	553	563		
591	621	671	680	714	723	735	770		
791	834	837	882	883	994				
Treinta y tres mil									
005	072	063	093	190	131	148	153		
157	172	211	214	223	232	308	328		
342	353	379	375	400	405	412	446		
487	572	630	655	663	702	705	772		
817	821	836	851	872	905	925	957		
955									
Treinta y cuatro mil									
051	056	073	085	097	099	122	130		
116	213	237	269	269	277	278	282		
307	308	310	322	324	328	361	400		
417	447	448	488	470	524	527	531		
552	556	559	563	588	591	643	652		
707	724	791	813	819	825	829	83		
886	889	929	990						
Treinta y cinco mil									
009	018	019	052	059	066	076	083		
090	072	123	178	189	215	255	257		
271	287	301	420	433	440	486	488		
531	535	563	535	590	626	632	651		
654	667	669	683	686	690	710	723		
737	752	795	806	813	819	837	86		
869	873	894	919	923	929	942	95		
955	959	981							
Treinta y seis mil									
041	051	062	065	072	075	09	110		
153	254	259	297	299	359	392	413		
417	440	490	503	508	533	536	561		
584	604	638	610	642	662	674	687		
763	766	800	851	854	867	875	87		
903									
Treinta y siete mil									
002	026	052	060	082	132	135	157		
201	911	215	252	267	258	277	27		
284	289	330	341	386	398	444	481		
485	494	510	548	557	567	631	63		
671	694	705	710	731	732	735	741		
788	793	793	842	849	859	877	911		
935	931								
Treinta y ocho mil									
055	068	106	128	168	178	207	23		
237	245	250	261	315	392	410	43		
506	535	588	593	618	622	634	64		
658	674	687	816	834	854	908	92		
Treinta y nueve mil									
027	037	234	313	321	352	358	360		
306	374	403	467	514	526	529	53		
579	557	593	603	658	696	748	758		
767	792	811	847	855	932				
Cuarenta mil									
073	077	102	121	125	171	182	187		
190	193	195	208	214	236	383	46		
472	558	571	572	577	578	606	610		
620	666	704	737	741	744	771	778		
781	786	819	825	825	835	869	887		
893	898	904	925	940	950				

Los tejidos y confecciones de EL ME-TKO están tan acreditados como la leche; la maneca de la "Grana Lila".

En la Casa de todos

El señor C... z Con... El alcalde estuvo esta mañana presidiendo la solemne apertura del curso académico en el Seminario de San... elagio y en el Instituto de segunda enseñanza.

Por dicho motivo acudió tarde al despacho oficial.

La circulación en la calle de la Victoria.

El alcalde nos ha hecho entrega de la siguiente nota:

El alcalde de la ciudad una vez terminados los festejos de nuestra Feria de Otoño, no puede por menos de hacer resaltar y agradecer a es e culto vecindario su comportamiento durante los mismos, secundando las disposiciones de la autoridad para el mejor y más cumplido éxito.

Como consecuencia a la necesaria organización del paseo, obligación indispensable si se ha de dar en el mismo la sensación de orden y tranquilidad, ha sido preciso cortar la circulación frente a la Puerta de Hierro y durante las horas del paseo y de mayor aglomeración de vehículos en el paraje.

La medida y valga de aplicación a los que no la hayan creído muy útil no se ha dictado en beneficio exclusivo del tránsito rodado. De la misma forma y por los mismos motivos que se prohíbe la circulación de coches por la calle de Gondomar a ciertas horas del día, se ha creído conveniente hacer lo mismo con la pasada de referencia en el paseo de la Victoria y se ha obtenido el resultado que se deseaba, evitanlo la enorme confluencia de personas y coches en aquel paseo tan estrecho y ello en atención solamente a evitar los posibles accidentes tan repetidos en otras Ferias y que han sido nulos en la presente. Bien sabida es a Alcaldía que tal disposición habría de causar algunas molestias al vecindario, pero ineludible y justificable habrí de ser si se tiene en cuenta la intención con que se dictó y los resultados que la producción.

De Quintas. Nos ruegan la publicación de la siguiente nota del Negociado de Quintas. El recluta Angel Collonel Mejias cuyo domicilio se ignora, se presentará en el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento, con objeto de enterarse de un asunto de su mayor interés.

Recaudación. El día 27 de septiembre se recaudaron.

Por el arbitrio sobre carnes, 1.4735 pesetas; por derechos del Matadero, 27,12, por varios arbitrios municipales, 2.3270; por el de rodaje y arrastre, 25035, y por el de bebidas y perfumería, 58400.—Total, 42702.

El día 28: Por el arbitrio sobre carnes, 1.26546 pesetas; por derechos del matadero, 30,12, por varios arbitrios municipales, 50800, por el de rodaje y arrastre, 29,35; por el de bebidas y perfumería, 3000.—Total, 130073.

El día 29: Por el arbitrio sobre las carnes, p se-

tas 1.4530; por derechos del matadero, 9283 por varios arbitrios municipales, 6114; por el de rodaje y arrastre, 575; por el de bebidas y perfumería, 698.—Total, 490870.

Pagos autorizados. Su ención para la publicación de las notas de Córdoba, 1.000 pesetas; diez va par e de con ingente provincial, respect va al corriente mes, 31.4416; publicación de un edicto en "El Defensor de Córdoba", 1.50, arreglo de las instalaciones telefónicas de las Casas Consistoriales, 10.—Total, 32, 4906.

LOCALES

El lunes próximo, de los corrientes, tendrá lugar en el Monte de Piedad del señor Medina y Caja de Ahorros, la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empujados echos en la oficina y central durante el mes de febrero último, y que con arreglo a los estatutos de la casa corresponden venderse. El acto dará principio a las diez de la mañana.

Sección comercial

Matadero de Córdoba. Semana del 23 de septiembre al 4 de Octubre. Precios libres para el ganado: Cordero vacuno (de 34 a 36 libras) e e as 3 y a 35 libras y cambio de 22 a 20 libras. Precios de compra en el 9 de septiembre hasta nuevo aviso.—Vaca con nuevo, 34 pesetas.—Id. sin id., 4.—Peruana con hueso, 410.—Id. sin id., 348.—Machos, 30.

Bolsa de Madrid

Facilitada por el Banco Central, sucursal de Córdoba)

1 de octubre 1924.

Intero...	70'10
El teio...	81'70
Ano ti abe 5 por 100, 1920	95'40
Deuda Amortizable 5 por 100, 1917	95'25
Obigaciones del Tesoro dos años	
nuevo	100'20
Banco de España	555'00
Banco Central	105'00
Compañía Arrendataria Tabacos	100'00
Banco Español de Crédito	0'00
Cédulas Hipotecarias 4 por 100	88'75
de la Hipotecaria 5 por 100	90'50
Cédulas Hipotecarias 6 por 100	11'00
Francos	30'75
Libras	23'36
Dólares	74'85

Doctor Roncal

Enfermedades internas, garganta, nariz y oídos.—Braulio Laportilla, 3, principal.

Automóviles Citroen

Al contado y a plazos

MANUEL G. PLAZA

Garage España

Pí y Margall, 1. Córdoba

Información telefónica

Inauguración de la Conferencia internacional de Geodesia y Geofísica.--Nada nuevo de Marruecos.--Nota oficiosa sobre la epidemia de viruela.--Noticias de provincias, África y extranjero

(De la Agencia "Febus")

De Madrid

Madrid 1, de las 15 a las 19 h.

Visita al hospital de San José

La Reina Doña Victoria, con la duquesa de Santona, marchó esta mañana a visitar el hospital de San José y Santa Ana, siguiendo la sombra de años anteriores de visitarlos después del regreso del verano.

Conversó con los heridos y enfermos y regresó a Palacio al medio día.

Magaz en Palacio

Cuando terminó el acto del Congreso de Ceuta, el marqués de Magaz se trasladó a Palacio a despatallar con Rey, durando más de una hora.

A la una y cuarto llegó Magaz a la Presidencia diciendo que no había nada nuevo y que el decreto más importante firmado por el Rey era el de reforma de la Junta judicial de Marruecos para adaptarlo al Estatuto de Tánger.

Las noticias de África, después de las recibidas anoche que son satisfactorias, no han nada nuevo.

Esta tarde visitaron a Magaz en su despacho el general Muñoz Cobo y el ministro Esteban Collantes.

La epidemia de viruela

En la Presidencia se ha dado una nota oficiosa tratando de la epidemia de viruela en Madrid, diciendo que los primeros casos se dieron en el Puente de Vallecas en más de ochenta personas, de las que solo afeccionaron tres, habiéndose emprendido una eficaz campaña de vacunación y revacunación para erradicarla totalmente, con la ayuda eficaz del vecindario, no habiendo motivo alguno para lanzar rumores alarmantes.

Subsecretario mejorado

El subsecretario de la Gobernación general Martínez Anido se encuentra muy aliviado del ataque hepático sufrido, hasta el punto de que dentro de un par de días asistirá a su despacho oficial.

Inauguración de la Conferencia internacional de Geodesia y Geofísica

En el antiguo palacio del Congreso de los diputados se ha inaugurado esta mañana la Conferencia internacional de Geodesia y Geofísica.

El acto fue presidido por el Rey, que llegó minutos antes de las once con el marqués de la Torre y un ayudante. Vestía uniforme de artillería.

La presidencia de la Cámara estaba preparada como en los días de solemnes

aperturas del Parlamento, pero sin trono y bajo un pequeño dosel y una mesa de terciopelo.

A la derecha del Rey tomaron asiento el presidente interino marqués de Magaz y monsieur Lallemand, presidente de la Unión Geodésica y Geofísica internacional. A la izquierda se situaron el subsecretario de Instrucción pública y el señor Cubillo, director del Instituto Geográfico y presidente del comité de Geodesia y Geofísica.

Detrás del Rey se colocaron el marqués de la Torre, el ayudante y el jefe superior de Policía.

Como nota típica, señalaremos que los delegados de Turquía visitan el león y la de Japón el típico kimono.

Dos sillones se han colocado en el hemicycleo, ocupados por el capitán general interino señor García Moreno y el gobernador señor Lealver.

En las antiguas mesas de comisiones están los subsecretarios de Estado y otras autoridades.

El Rey declara abierta la sesión.

Seguidamente se levanta a hablar el señor Cubillo, agradeciendo la presencia del Rey al acto, ensalzando la labor desarrollada por la conferencia.

El señor Lallemand agradece también la asistencia del Rey y que se le haya condecorado la Cruz de Alfonso XII.

En omnia la labor de la conferencia y de los españoles a través de la historia por el desarrollo geográfico, citando especialmente el descubrimiento de América y las exploraciones llevadas a cabo en África.

El marqués de Magaz dice que el Rey cooperó siempre por el saber y por los sabios, y elogia la labor de la conferencia, congratulándose que sea España donde se reúnan los sabios del mundo.

Como marino habla de la comisión geográfica del Mediterráneo, fundada por el príncipe de Mónaco.

Por mediación de los delegados en vía un saludo a todas las naciones representadas en nombre de España del Rey y del Gobierno.

Por la tarde en el Ayuntamiento se celebró brillante recepción.

Desgraciado suceso

En una choza de las proximidades de la quinta Esperanza, a consecuencia del choque de dos vagones de la línea que por allí cruza, quedó a guisa de derribada pereciendo en la misma la niña de veinte meses Carmen Martínez y con lesiones graves Alejandro Martínez, de 7 años casado, albañil, y Primitiva que de 6 años, vecina del matrimonio en el momento antes había ido a ver a la niña afeitada.

El juzgado del distrito de la Inclusa se trasladó al lugar del suceso, siendo

curados los heridos en la Casa de Socorro del distrito del Hospital.

Visita a los museos y bibliotecas

A primera hora de la tarde los delegados del Congreso de Geodesia estuvieron visitando los museos y bibliotecas, acompañados del secretario de la Facultad de Ciencias.

Firma del Rey

En la Presidencia y por la oficina de información se ha facilitado la siguiente firma:

Presidencia.—Proponiendo la reforma de la Junta de Justicia de Marruecos para adaptarla al Estatuto de Tánger.

Ministerio.—Concesión de varios suplementos de crédito a distintos departamentos ministeriales.

El Banco de Crédito municipal

En la Presidencia se ha facilitado una nota oficiosa que dice:

La Comisión del proyecto de creación de un banco de crédito municipal en España abre una información pública durante el presente mes, pudiendo hacer cuantas observaciones estén oportunas a la Dirección General de Administración local acerca de dicho proyecto.

Magaz en la Presidencia

A las cinco y media llegó Magaz a la Presidencia, diciendo a los periodistas que a esta hora no recibía noticias de África, por lo que nada nuevo podía decir.

Después despachó con el vicepresidente de la Economía Nacional, señor Cartelo.

De Marruecos

Para reparar los regalos

Ceuta 1.—Se ha constituido bajo la presidencia de alcalde una Junta entre personas civiles y militares y honorables damas, a fin de recibir y repartir los envíos que se hacen desde la península a los soldados de la campaña.

También una comisión de periodistas locales recorren comercios y bancos recogiendo regalos para las tropas.

Para trasladar heridos y enfermos

Ceuta 1.—La empresa del ferrocarril Ceuta-Orán a puesto coches con todas las condiciones higiénicas, consruídos en sus talleres para transporte de heridos y enfermos de la campaña.

Tranquilidad

Ceuta 1.—Reina absoluta tranquilidad en el zoco el mercado, en Ceuta, y demás posiciones.

El comandante general Navarro

Ceuta 1.—El comandante general Navarro, después de cumplimentar a los generales Primo de Rivera y Aizpuru, marchó al polo El Artaa de Beni Hasan.

General en usiar mo

Ceuta 1.—Una general en usiar mo por antecia de haber entrado en la ciudad de Ceuta con las tropas del general Casero Giron, a las ocho de la noche.

Formación de una columna

Ceuta 1.—Otro s de abatanuncian que en la z na noche del protectorado se advierte gran agitación entre los elementos indígenas, habiendo ordenado el mariscal Aizpuru y la concentración de los mil hombres para formar una columna plana que vigile los actos de los indígenas.

Muslera Eazán y Navarro

Ceuta 1.—Llegaron los generales Muslera, Eazán y Navarro, conferenciando con el general Primo de Rivera y el comisario general Aizpuru.

A Larache

Melilla 1.—Se ha marchado a Larache para incorporarse a la nueva escuadrilla un aparato tripulado por el teniente Lecea.

Un lunch

Melilla 1.—El Amel del Rif Dris Er Tiis, a obsequio con un lunch, en su domicilio, al general Anurjo, coronel Snc e caña, caidos Abd-el-ader y Amar sen por su el: regreso de su peregrinación a la Mea.

Cañón que cae a mar

Melilla 1.—Cuando el vapor "anguro" procedía a la cesar a de una pieza de grueso calibre del acoraza o España rompióse la cadena cayendo al mar, viéndose precisado el "anguro" a retirarse al puerto para pro ionarse.

Reconocimientos

Melilla 1.—Los batallones de Wad Ras y San Fernando, uerzas de reg lares y artillería, efectuaron reconocimientos en distintos se tores, sin novedad.

Nuevo vocal

Melilla 1.—Se ha p sionado de su cargo de vocal municipal el teniente coronel de Es ado Mayor don Alheo Guedea.

Formidable tormenta

Melilla 1.—Ha descargado una formidable tormenta que ha des ordado los rios Bert y Muluya, habiendo m.c as inundaciones.

De Provincias

PADAJOS

Juegos florales

Padajoz 1.—A las doce de la noche terminó el plazo para la admisión de trabajos para los juegos florales de la fiesta de la aza.

El jurado, después de exrup losa selección, concedió la or natu al al t a ba o n spa a g América, del colorado poeta arca o rta.

También se estimó un trabajo, cuyo

lema es "Si o supiera es ribir", cuya autora autorizó a su publicación sin abrir el sobre, p est que únicamente se lea la a c ncer su nombre de concedérsele la or natural

PALEARES

Delegado de arbitrios

Palma de Mallorca 1.—El alca de ha designado al concejal don José Canet, delegado de arbitrios.

El capitán general

Palma de Mallorca 1.—El capitán general don Francisco Car ó marchó a Valencia y Madrid, haciéndose cargo interinamente de Capitanía el goberna or militar, marqués de la Garantía.

BARCELONA

Derribo de barracas

Barcelona 1.—Esta mañana, para dar cumplimiento a las órdenes del al al de, una brigada de obreros municipales, con fuerzas de la guardia civil, se trasladó al lugar donde se levantan las barracas para su derribo.

SAN SEBASTIAN

Furioso temporal

San Sebastián 1.—Reina un furioso temporal en el mar. Una lancha se estrelló contra las peñas del Castillo, salvándose su tripulante Cándido Albedado.

Sentencia de muerte

San Sebastián 1.—La Audiencia ha dictado sentencia de muerte contra José María Zabaleta, por parricidio.

SEVILLA

Herido en riña

Sevilla 1.—Anoche en el sitio conocido por "La Akantarilla", gente de pésimos antecedentes se halla an jugando a los prohibidos y sin duda por alguna mala jugada riñeron, resultando víctima Antonio Lamrez, de 17 años, el cual le hab an inferido nueve puñaladas, de ellas una de pronóstico grave.

Del Extranjero

Almuerzo íntimo

Berlín 1.—El presidente Evert ha invitado a un almuerzo íntimo al presidente de la República mejicana Lacalle antes de que parta para su país.

Dice Herriot

París 1.—El señor Herriot ha contestado en términos de gran cortesía a la protesta de los cardenales franceses sobre la retirada del Vaticano del embajador francés, ya que el Gobierno tiene declarado que respeta toda creencia, no queriendo que ejerza ningún poder la iglesia en política.

Heroica resistencia de Sanghái

Londres 1.—De Sanghái participan que las tropas del general C. eiang resistieron heroicamente los ataques de las fuerzas de Jann gen desde hace varias semanas se libran violentos combates, empujando los defensores de la ciudad a retar e.

Se calcula que de cuatro mil los muertos de ambos bandos.

La campaña de los católicos contra Herriot

París 1.—La oposición del partido católico francés al Gobierno del señor Herriot se ha agudizado estos últimos días, adoptando una forma solemne en la carta colectiva de los cardenales-arzobispos de París, Lyon, Burdeos, Orleans, Reims y Rennes, que publica la prensa

Los diarios de la izquierda hacen observar el exceso con que se conduce el partido católico, reuelto a buscar nuevas injurias al Gobierno, pidiendo, como lo hace ahora, no sólo el mantenimiento de la sima a a en el Vaticano y una legislación religiosa excepcional en Alsacia y Lorena, sino la derogación de las leyes francesas actualmente en vigor concierne a las Congregaciones religiosas.

El referido documento recuerda al señor Herriot la tesis que el mismo mantuvo en su discurso de Cineba el de septiembre, pidiendo que, en lo que concierne a las relaciones entre Francia y la Iglesia católica, se inspire en los mismos principios e pases os por él ante la Sociedad de Naciones.

Cincuenta millones de dólares

Nueva York 1.—El Gobierno mejicano pedirá a la Cámara autorizar para un emprstio exterior de cincuenta millones de dólares al seis por ciento, garantizado con los impuestos sobre el petróleo.

LICENCIAS

Para obtener licencias de caza, como de armas y gestionar asuntos en los Centros Oficiales de esta capital, dirijanse a la

Agencia de Negocios

DE Francisco Fernández Estévez, Cister, 3, Córdoba

ASLAND

ES EL

CEMENTO

EXICIDO POR EL

ESTADO

PARA SUS CONSTRUCCIONES Y EL QUE SE EMPLEA EN LAS GRANDES OBRAS QUE REQUIEREN LA MÁXIMA RESISTENCIA

PRECIOS

Por vagones completos Tonelada Sobre vagón Córdoba . 117 pesetas

POR PEQUEÑAS PARTIDAS

Tonelada en almacén. . 130 pesetas
Saco en almacén. 7 "

Roses y Bustillo

Avenida de Canalejas, 8.--Córdoba

Informaciones de hoy 2

PRODUCIR

El problema de la producción no puede, en realidad, discutirse en el momento actual, pues vivimos en una época en que es preciso, ante todo levantar las ruinas. Es necesario producir y producir más aún, producir siempre, dar el *máximo* de su esfuerzo y de su rendimiento. Las necesidades se generalizan: ¡hay tantas cosas que en nuestra infancia parecían un lujo! ¡Hay tanto que hoy no soñamos en poseer por creerlo demasiado lejano y que mañana, por ser fabricados por procedimientos nuevos estarán al alcance de todos.

Cumplidos estos deseos, otros nuevos na erán, y así será hasta el término final. El siglo XIX ha domesticado el fuego, ha multiplicado al infinito la energía del hombre. El vigésimo será el siglo de la electricidad. Antiguamente se usaban tan solo músculos, algunas fuerzas naturales tímidas y caprichosas. el viento la corriente de un riachuelo.

¿Cuáles fueron las consecuencias de la conquista de los nuevos Prometeos?

Observamos, ante todo, que no se ha cambiado en nada la ley del Trabajo. Todas las máquinas no han disminuido ni siquiera una hora la labor del trabajador. El vapor no ha dado ociosos, pero ha dado pan. En la antigüedad, durante la Edad Media, se vió el terror del hambre. Este azote reaparecería periódicamente; era debido a las causas más fútiles: si la tempestad batía algunos días las costas de Italia, los cereales no podían venir de Sicilia y el trono de César se encontraba conmovido. Más tarde, aun en los países particularmente florecientes, casi cada año una u otra provincia sufría sequías. La lluvia, el sol, no se repartían igualmente. Si la estación había sido inclemente, la población permanecía en la miseria en algunos lugares de abundancia, por carecer de transportes. Muchos buques y caminos de hierro relacionan hoy todos los puntos del globo. No puede tenerse ya nada de sobra. Poco a poco, cada país se va limitando a cubrir aquello para lo cual su suelo es fértil. Estos productos los destina en primer lugar para ella misma y cambia el excedente por lo que le falta.

El bienestar ha crecido. Es manifiesto en todos los dominios. El proletario vive a cómodamente en departamentos de tercera clase e indudablemente es (esta mayor comodidad que la que tenían los nobles señores y las "honradas" damas del siglo XVI en sus carrozas doradas o su riquísima litera. Los Reyes holgazanes se sentirán por muy felices hoy de tener el autobús, el taxi o el tranvía democráticos. ¡Qué diferencia entre la lámpara de petróleo y la de gas o la eléctrica de hoy! En la actualidad, en casi todos los pueblos, aun o más pequeños, han desaparecido las canchales y han sido substituidas, ventajosamente, por la electricidad. Lo que es verdad para la casa, lo es también

para la ciudad. ¡Qué diferencia entre nuestras pequeñas polaciones limpias, bien presentadas, y las antiguas capitales, en las que, el mejor vestido de entre nosotros, no podría circular... sin taparse la nariz!

Pero no obstante esto, el hombre está hecho de tal modo que goza poco del progreso. Algunos días, y lo que era placer, se convierte en hábito.

Por todo lo anterior es necesario producir, es necesario trabajar, porque ésta es la gran ley humana. Sería insensato pretender substraerse, es peligroso querer correrla. La humanidad empujará hasta sus últimos días la roca de Sísifo. Aun la comparación es falsa: lo que constituía el horror del condenado antiguo, e a la sensación de la esterilidad de su esfuerzo. El trabajo es fecundo, él acrece el bienestar del que se dedica y concurre a la mejora de todos...

H. WIGNY.

Hoy juran la bandera los reclutas

El acto se verificará en los cuarteles

Hoy en cumplimiento de las instrucciones que ha dado el capitán general de la Región, jurarán la bandera los reclutas del cupo de instrucción incorporados recientemente a los cuerpos que guarnecen esta plaza.

El acto se verificará en los respectivos cuarteles y con las formalidades debidas para cumplir este requisito.

Para su celebración se ha fijado la hora de las diez y media de la mañana.

En EL METRO no te fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

Bautizo del primogénito de "Camará"

¡Un futuro torero tiene el dichoso Pepe Flores! Un "chinchón" con una cara como una manzana y más robusto que su tito Paco.

El neófito dado a luz recientemente por doña Carmen Cubero Estévez, virtuosa y bella esposa del señor Flores González, fué bautizado anoche con pompa y solemnidad extraordinarias.

Administró el Sacramento el cura párroco de San Nicolás de la Villa, don Paulino Seco de Herrera.

De padrinos actuaron la respetable señora doña Dolores González, viuda de Flores y don Juan Antonio Cubero.

El niño cuando le echaron la sal, terminó la ceremonia y el órgano dejó oír sus notas. "timó" a los concurrentes como diciéndoles: "¡Vámonos "pa" casa que allí se va a "armar la gorda"!

¡Y se armó! ¡Pero bien gorda! Hubo abundancia de vinos de todas clases, dulces, sambres, pastas, "minuitos", filetes y demás "porquerías".

Cuando los invitados estaban en plan se salió el "tito Paco" cantando "La Java", como una novedad.

¡Para matarlo, vamos!

Paco Flores se creció con los aplausos, y variando el repertorio dibujó unas "seguiriyas" como él solo sabe decir las.

Otro polaco también cantó, por cierto bastante de afinado, y cada cual hizo lo que sabía, menos uno que no hubo manera de hacerle hablar en toda la noche.

La fiesta resultó agradableísima, no cesando de desfilar personas por la elegante morada de la calle de los Manuales para felicitar al matrimonio Flores Cubero por su primer niño, el Pepito de la casa.

Mucha salud y más suerte le deseamos a éste, y que sus padres y nosotros lo veamos crecer.

Indio Rojo
ES EL MEJOR PAPEL DE FUMAR

Stadium América

El domingo 5 a las cuatro de la tarde contendrán el equipo ALEMAN

Verin Fuer Bewegungsspiele V. f. B.
y Real Córdoba Sporting Club

NOTA: El «Real Córdoba S. C.» presentará su equipo reformado con sus nuevos jugadores.

OTRA: Próximamente «Real España» de Granada, «Real Betis Balompie» de Sevilla, «La Balompédica Linense» y otros muy importantes

La llegada a París del pequeño "Chiquilín"

París esta vez no ha querido ser menos que Londres. Si en la capital inglesa una muchedumbre de miles y miles de personas se precipitó loca de entusiasmo—oh, la fiera inlesa!—hacia las puertas de la estación de Waterloo tan pronto fué divisado el pequeño Coogan, había que ver en París los alrededores de la estación del Norte a las seis de la tarde del pasado sábado. La plaza Denain se hallaba convertida en un hervidero enorme, donde se agitaban, a un andar para luego retroceder, millares de personas, docenas de autobuses, de tranvías, de taxis...

Cuando a las seis y quince apareció Jackie Coogan, la exaltación llegó a sus límites extremos. La gente se apretaba sin compasión, en busca de un imposible paraje que le permitiera ver de más cerca al popular "Gosse", al famoso "Kid", al celebre "Chiquilín", que de todas estas maneras es conocido en los países de habla francesa, inglesa y española, respectivamente.

Y entretanto, el muchachuelo, a urdidito, mareado, agarrado a la mano de su madre, miraba con más miedo que otra cosa la endemoniada algarabía. Aquel marimponente de cabezas que en su fuero constante, pero lento—un cordón de cuarenta agentes luchaba en vano por contenerlo—avanzaba hacia él, le asustaba con sus aplausos, con sus aclamaciones ensordecedoras.

Fue un necesario cien agentes de policía para que el automóvil que conducía al pequeño prodigio de la pantalla pudiera avanzar, aun con estas dificultades, por la rue St. Quentin y la rue La Fayette.

Finalmente, Jackie Coogan, acompañado de sus padres, pudo llegar al Hotel Crillon, donde fué preciso colocar una triple hilera de policías para impedir que la multitud, en su inusitado entusiasmo, llegase hasta sus mismas habitaciones...

Aquellas habitaciones ocupadas hoy por este gran artista—ocho años, señor—y que antaño lo fueron por el presidente Wilson por Lloyd George, por sir Baldwin, por el Rey de Tnez.

Pero, ¿por qué es este entusiasmo tan desmedido como inopinado? Examinando la cosa con serenidad, es imposible dejar de advertir que tamañas exaltaciones caen, en el caso presente, en el ridículo.

Cincuenta y tres fotografías pudimos tomar en el andén 19 de la "Gare du Nord". Y además numerosas y graves

personalidades: casi todo el personal de la Embajada de los Estados Unidos, Mr. Warren Pershing—hijo del conocido general de este nombre—directores de Bancas americanas, etc...

Menos mal que la recepción, al descender del vagón, no tuvo en París la rigidez extremada de los recibimientos hechos en Inglaterra al pequeño "as" cinematográfico. Jackie Coogan, sin soltar el gato mecánico, su juguete predilecto, que sujetaba con su mano izquierda, fué tendiendo su diestra diminuta a cuantos individuos le indicaban sus padres o mis Newell, su aya inseparable...

Gracias a esta simplificación democrática del acto, no se dió en París ninguna escena tan cómica y embarazosa como la acaecida en Southampton, donde habiendo acudido a la llegada del niño amoso el propio alcalde en persona, revuelto con los atributos de su jerarquía, se le ocurrió al pequeño Coogan, por toda respuesta al discurso protocolario de bienvenida, pedir al alcalde que le prestase su collar de oro, distintivo tradicional del "Lord Mayor" en la vieja Inglaterra.

La prensa británica alardeando de "humour", hizo resaltar la comicidad de semejante escena... Algún diario, no obstante, lo comentó en serio.

"Cuando uno tiene solamente ocho años—resumía el "Daily Mail"—no es otra cosa que un niño. Aunque se llame Jackie Coogan y gane anualmente medio millón de "dollars".

Lo más curioso de todo cuanto refiere la Prensa de este diminuto actor de cine, son, indudablemente, las respuestas a los "reporters" que le acosan con sus "interviews".

Según él mismo narra, los periodistas europeos le han preguntado mil cosas que jamás en América aceró nadie a pedirle. Este le pide cuál es el número de su calzado, aquel cuál su boxeador favorito, uno le ruega cante su canción predilecta; y el pequeño entonces, seguido el "Querida California, heme aquí", que actualmente "hace furor" entre los yanquis...

No obstante, entre lo mucho que se ha esrito referente a "interviews" con Jackie Coogan, lo que más nos ha gustado es la respuesta del pequeño a un periodista londinense, que le preguntaba si era actualmente ya muy rico.

—Muc o—respondió sin pestañear—tengo 10 "dollars" en mi hueca. No sé a n lo que voy a comprar con ellos...

Como ya hemos dicho anteriormente París ha hecho un recibimiento monstruo (valga la frase) a Jackie Coogan.

En tres meses escasos, París ha recibido la visita de los más celebres "ases" de la cinematografía americana. En ese espacio de tiempo han desfogado por aquí Rodolfo Valentino, Sesue Haya-kawa, Lon Chaney, Douglas Fairbanks, Mary Pickford, Gloria Swanson y Pearl White...

Pero ninguno de todos ellos, a contado con innumerables admiradores, han movido a las masas como pequeño "Chiquilín".

J. Rossel.

Paris, Septiembre 1924.

LOCALES

Anoche en el tren expreso regresó de Málaga, a donde marchó para solventar asuntos de su negocio, nuestro querido amigo don Gabriel Hernández.

—En el tren expreso regresó anoche de Sevilla nuestro estimado amigo el curo catadrático de esta Escuela de Veterinaria don Rafael Casteón.

—Con motivo de la grave dolencia que padece la madre de la distinguida esposa de don Angel Comino, anoche en el tren expreso marchó a Andújar el citado matrimonio. De eamos a la enferma una rápida mejora.

—Procedente de Sevilla pasó anoche para Madrid en el tren expreso la distinguida familia de Ibarra.

—Ha regresado de Cádiz, después de terminar los exámenes en aquella Escuela Industrial, el empleado de esta Central Interurrana y querido amigo nuestro don Ceerino Diaz.

—Marchó a Fernán-Núñez el alcalde de dicho pueblo, don José Beller Pérez, después de haber gestionado en esta capital varios asuntos de interés para dicha localidad.

—Regresó de Montilla el contratista de Obras públicas don Francisco Fernández García.

—Igualmente regresó de Palma del Río el ayudante de esta Jefatura de Obras públicas don Antonio Gómez Aguado.

—Después de un brillante examen en el Conservatorio provincial de Música, ha obtenido nota de sobresaliente en el segundo año de piano, a nia Cyra Villalta Rodríguez. Felicitamos a su distinguida familia así como a su profesor don Luis Serrano.

EL DR. CABALLERO MÉDICO DENTISTA

Ha trasladado su gabinete dental, sito calle Conde de Gondomar, 3, principal a la calle Concepción, número 15, principal izquierda, (frente a la parroquia de San Nicolás).

Primera casa exportadora de cafés tostados

Saiz y Martínez

Almacenistas Importadores

Córdoba

Desde Luque

Visita del nuevo delegado gubernativo.—El día 29 a las diez de la mañana llegó a ésta el nuevo delegado gubernativo del partido de Baena, teniente coronel de infantería don Antonio Gardón. En el paseo de la Constitución, le esperaban el Ayuntamiento, el Somatén formado con su bandera y muchas personalidades. Hicieron las presentaciones el señor alcalde don Francisco Fernández Trujillo y después de revisar al somatén se dirigió a la iglesia, admirando un buen rato nuestro hermoso templo parroquial. Después pasó a las Casas Consistoriales donde dio gracias a todos por el recibimiento que se le dispensaba, ofreciéndose al pueblo de Luque. Añadió que él no gustaba de floridos discursos, sino que era hombre de trabajo y que como tal le encontraban todos siempre dispuesto a trabajar en beneficio del distrito a que se le había destinado.

Tras un breve descanso, pasó después, acompañado por numerosas personas, a visitar las escuelas nacionales, que, después de verificadas en ellas grandes reformas, han quedado amplias y hermosas. Examinó el material donado por el Ayuntamiento, en cantidad, próximamente, de 900 pesetas, interesándose mucho por el estado de instrucción de los escolares y animando a los maestros a seguir trabajando en pro de la cultura patria. Niñas y niños, cuyas escuelas ocupan el mismo edificio, despidieron al ilustre visitante cantando himnos y canciones patrióticas. Recorrió después las principales ca-

lles de la población, en las que se están verificando grandes obras de urbanización desde hace dos meses y el parque nuevo del Rosario, descansando brevemente en el Círculo Unión Patriótica.

Presidió después la sesión de la Comisión permanente, debiendo consignar, como nota simpática, el acuerdo tomado en ella de gratificar con 10 pesetas en metálico a cada soldado hijo de Luque, que en número próximamente de 50 se encuentran en el Norte africano, recordando con su sangre, que algunos han derramado, la página gloriosa que escribe el ejército español en aquella ingrata tierra.

El señor delegado, después de cerciorarse de la inmemorable marcha administrativa del Municipio, felicitó al alcalde y concejales, diciendo que si todos los pueblos hubiesen bajado en la medida que éste, España entera daría un salto de gigante en el camino de su restauración.

Invitado por el señor alcalde en la finca de su residencia, propiedad de su hermano el altruista letrado de Cabrera don Luis Fernández Trujillo, llamada "La Fábrica", un unión de varios señores de la localidad se sirvió un succulento almuerzo con honores de banquete.

Si en el terreno oficial el señor delegado había conquistado nuestro respeto y consideración, en el particular su bondad llana y cortés cautivaron las voluntades de los que con ánimos con él la mesa, congratulándonos de que tan puntualmente y como cumplido callero, había sido destinado para la delicada misión que a este distrito le trae.

Marcó a Baena a las cinco de la tarde.

Luque, 30-X-23

Partidas.

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa.—Servicio a domicilio
Barroso, 9 Teléfono 235

Rafael Castellano

Especialista en enfermedades del pulmón y corazón.—Consulta de once a una.—Plaza del Angel sin número (San Hipólito).—Teléfono número 675.

Si quieres vestir bien y económicamente, dirígete a EL METRO. Casa Central Mármol de Bañuelos, 2. Su ursa les San Agustín, 30 y Deanes 29, y 31

Valentín García del Campo
Almacenista de Coloniales
Importador de Bacalaos y Cafés
Avenida de Cervantes 24.—Córdoba.

556 CASOS RAROS DE CÓRDOBA

que hicieron, hubo quien propusiese echar al río varios panes con veas encendidas clavadas en ellos, asegurando que donde alguno de aquellos se detuviese allí estaba el cadáver.

Todo fué inútil y se hacían mil juicios sobre no parecer el cuerpo de la desgraciada señora, y en toda la ciudad no se hablaba de otra cosa, cuando se supo que al pueblo de N. habían llegado los dos amantes cual otros nuevos Páris y Helena.

Fueron traídos a Córdoba; y qué se hizo del galán si se procedió o no contra él, lo ignoramos. La señora, que vive en el día que escribe esto, 14 de agosto de 1852, hoy viuda y sola, fué recluida en un convento en aquel entonces, donde estuvo algún tiempo.

LII

Dos casos de suicidio.

Los casos de suicidio, aunque no tan frecuentes en tiempos pasados como en el día, pues sólo en Córdoba se han verificado once o doce desde el año de 1823 hasta algunos años después de esta fecha, ni antes ni ahora se pueden tener por casos raros, pero después repítanse por tales los siguientes:

Don Antonio Rodríguez Rojas, hombre de buenas costumbres, de temperamento bilioso en extremo, principió a padecer, de resultas de haberse casado una hija a disgusto, una hipocon-

BIBLIOTECA DE LA VOZ 553

Viendo esto la infernal señora, rompió el silencio diciendo con voz terrible: "¿quién te vuelves?" Y en esto echó a andar detrás de él descubriendo una horrenda figura.

El caballero no tuvo ánimo para echar mano a la espada y más muerto que vivo llegó delante de su hijo que había en aquella calle, al que todavía alimbraba, aunque amortiguada, la luz de un farolillo, al que se encomendó muy deveras.

Entonces la visión se desvaneció, y desapareció dando un resaca.

El caballero se volvió a su cara lleno de espanto, y de pues de haber con albedo de aquella terrible impresión, mudó completamente de vida.

L

Suceso que ocurrió a unos que fueron una noche de ronda.

Salieron varios amigos una noche de ronda, como lo acostumbraban con frecuencia, y después de haber recorrido muchas calles tocando y cantando, propuso uno de ellos ir a comer torras a un horno que había cerca de la Puerta de Baena, donde las habían muy buenas.

Una vez aceptada la propuesta y se dirigieron al horno. Después de haberlas comido y bebido muy bien y con mucha broma y alegría, al salir se encontraron con una mujer bien puesta, a la que di-

Aguilar de la Frontera

Velada de San Miguel.—Con más animación que en otros años se ha celebrado en el Barranco de esta ciudad la tradicional velada de San Miguel.

La calle San Cristóbal estaba abarrotada de muchedumbre ávida de contemplar la salida del Santísimo Cristo de la Salud.

Asistimos al arcaico espectáculo de los "gallos" y en verdad que se pasa distraído a pesar de lo inhumano del acto, a ver con qué ganas pegan los sablazos al "gallo" que, colgado de una cuerda, parece simbolizar un sacrificio al san o del día.

A las siete próximamente el repique de campanas nos anuncia la salida de la procesión, la que recorre casi todo el pueblo.

Pero es lástima que siempre tengamos que lamentar algo, y en este día nos referimos primero al alumbrado, la calle San Cristóbal contaba ocho o diez bombillas, por lo que resultaba bastante desagradable; hay cosas que no se pueden ni se deben callar. Señor alcalde, ¿está bien que en la feria de agosto se pongan dos mil bombillas y que en esta fiesta no haya ninguna? ¿Está bien que mientras se adoquinan algunas calles y se hacen paseos esté la calle San Cristóbal con el pavimento completamente levantado?

Para terminar diré que el alcalde de barrio que presidió esta procesión se quedó esperando la vara, cosa que le desagradó a este señor y a los de su barrio.

I. V. G.

¡Ya era hora!

La estación tendrá marquesina

Hemos observado que ya ha comenzado la instalación de la marquesina de la estación central de los ferrocarriles, y que a juzgar por la premura con que se verifican las obras, para antes del presente mes, los andenes estarán cubiertos por completo.

Así debe ser, para que antes que comience la época de lluvias los viajeros y personal de la estación puedan circular por los andenes en las debidas condiciones, sin temor a coger un aguacero que les proporcione una enfermedad.

Con motivo de la colocación de las chapas en la marquesina, merece elicitarse al personal directivo de la estación de Córdoba, que tanto se ha interesado para que la mejora sea en breve plazo una realidad.

Venta de tierras

El día 30 de Septiembre actual, a las once de la mañana, se venderán en subasta voluntaria en esta capital en la Notaría de don Joaquín Villalonga Munar, Ambrosio de Morales, número 7, doce fanegas de tierra calma, de buena calidad y de ruedos muy inmediatos a la villa Valenzuela (provincia de Córdoba). El pliego de condiciones y la titulación de dichas tierras, estarán de manifiesto en la expresada Notaría en el despacho del Abogado Doctor don Rafael Jiménez Amigo, Encarnación, 17, darán razón de dicha venta de tierras.

A cerca de un suceso

Estado de la joven Rafaela Solís

Nuevamente hemos visitado en su domicilio a la agraciada joven Rafaelita Solís, víctima del suceso acaecido en la noche del 26 de septiembre próximo pasado.

Según opinión del médico don Vicente Martín Romera que la asiste, se ha observado una ligera mejoría, aunque de una manera muy lenta.

Rafaela Solís puede abandonar el lecho escasos ratos, no habiendo desaparecido la fiebre.

Durante el día de ayer no quiso tomar alimento alguno y en ocasiones muéstrase atigada y muy decaída en su estado de ánimo.

No obstante, el señor Romera opina que Rafaela Solís podrá salir de la gravedad en que actualmente se encuentra.

El juzgado continúa actuando en el asunto, hallándose en su poder las ropas interiores y el vestido que la citada joven tenía puestos cuando ocurrió el suceso.

Las diligencias sumariales se tramitan con mucha actividad, guardándose gran reserva acerca de su desarrollo por las complicaciones que pudieran surgir.

Deseamos que la joven Rafaelita Solís obtenga una mejoría rápida y que desaparezca la gravedad de su estado.

554 CASOS RAROS DE CÓRDOBA

rigieron algunos galantes requiebros, y ella no haciéndose de pentas, les invitó a que fuesen a su casa, y se dirigieron a ella.

Después de haber andado varias calles, llegaron a una casa principal, entraron, y la señora les rogó se sentasen en tantas sillas que allí había únicamente como eran los que habían entrado, diciéndoles que ya volvería.

Pasóse un cuarto de hora, pasóse media y más, y viendo que no parecía trataron de explorar la causa de su tardanza.

Levantóse uno de ellos, empujó la puerta de la sala más próxima, y vió, quien lo creyera, una capilla mortuoria en que había un cadáver colocado en su ataúd sobre una mesa.

Horrorizado con la vista de aquel espectáculo que vieron todos, se salieron corriendo a la calle, y se hallaron en la puerta del horno donde habían comido las tortas y visto a la mujer.

Llenos de espanto y admiración con aquel suceso, se retiraron a sus casas, deteniendo las salidas de ronda y las aventuras nocturnas.

LI

Desaparición de una señora.

(Fue ésta doña N. de Acosta, hija de don Juan de Dios Acosta, casada con don José María Conde, madre del otro don José Conde que casó con doña

BIBLIOTECA DE LA VOZ

555

Ana Bonel, hermana del Obispo de Córdoba, después Arzobispo Cardenal de Toledo).

Vivía en Córdoba una señora casada conocida no solo por su caudal, sino por el lustre de su linaje, la que según parece, había vivido en buena unión con su marido, del que tenía algunos hijos, y cuando no era de esperar de sus años que pensase en galanteos, faltando a la fe conyugal, se enamoró de ella un amigo de su marido, que desde luego fue correspondido, y aunque por lo mismo frecuentaba la casa y se trataban continuamente, para hacerlo con más libertad, determinaron dejar a Córdoba y marcharse donde no se supiese de ellos, lo que ejecutaron del modo siguiente:

Iba la señora a bañarse a un sitio donde se bañaban muchas mujeres, en la ribera del Campo de la Verdad, y una noche, cuando le pareció ocasión oportuna, se alejó cuanto pudo del sitio donde había entrado en el agua, y sin que la viesen, teniendo allí ropa prevenida, se vistió, y metiéndose en una calesa que la estaba esperando, a alguna distancia del río, se puso en marcha con su galán.

Echóronla de menos sus criadas, la buscaron, y no hallándola, creyeron que se había ahogado y prorrumpieron en ayes y lamentos.

Dieron noticia a su casa, vino gente, la buscaron por todo el río, y el ahogado no parecía. Continuóse la operación el día siguiente, llevándose el ataúd a la orilla del río, y no hallándola por más

Mecanismo del lenguaje

La palabra es la mejor o la peor de las cosas. Ha sido dada al hombre para expresar su pensamiento, o como se ha dicho, y no sin razón, para ocultarlo. Nadie lo sabe. Pero lo que sí es cierto es que todo lo que toca a este instrumento humano no puede darnos indiferentes. El aparato vocal puede ser comparado a un instrumento de viento: una lengüeta vibrante la laringe y las cuerdas vocales; de un fuelle, la caja torácica y los pulmones; de una caja de resonancia, la boca. Al vibrar las cuerdas vocales bajo la acción de la corriente de aire espirado, producen sonidos a los cuales se sobreponen algunos armónicos, cuyo número y naturaleza varían según la forma de la caja de resonancia es decir según la forma de la boca, y que se transforman de este modo, en voces. A estos sonidos se le añaden ciertos ruidos debidos a las vibraciones de la corriente del aire generador de la palabra; vibraciones producidas por el obstáculo que los labios o la lengua oponen a esta corriente de aire; éstas son las consonantes.

De la forma de la boca, de la posición de los labios, la lengua, y del velo del paladar depende, pues, la articulación de las vocales y de las consonantes. El estudio de las condiciones de emisión de estos diversos sonidos es muy complejo. Es curioso notar que hasta la época reciente en que la fonética es peiméntal, ha sido instrumentos para el análisis de la palabra, nadie sabía con precisión cuáles órganos entraban en juego para emitir sonidos tan simples como la u, o, e, d.

Cómo podemos, pues, ejecutar sin errores estos movimientos tan complejos de los labios, de la lengua, de velo del paladar, que implican la articulación de los sonidos fundamentales o fonemas, cuyas combinaciones varían las constituyen las palabras de nuestro lenguaje. Representamos sin dudar los sonidos ó la sucesión de los sonidos que queremos emitir, y la representación de estos sonidos basta para volar automáticamente, por un verdadero reflejo, el mecanismo articular, todas las veces que nuestra voluntad no se oponga a que juegue libre de este mecanismo. Es por esto que se encuentra uno en las calles y en las avenidas tantas gentes disruidas o preocupadas, que mueven los labios y piden al medio voz, pensando, se dividen de no hablar.

El niño ha constituido por sí solo este mecanismo articular, pues nunca se le ha demostrado cómo debe hacerlo. Se ha puesto a trinar para deleitar su oído, después con admirable constancia, se ha esforzado en imitarnos, tartamudeando y tratándolo con muchos ensayos infructuosos. El papel de los padres se limita a educar el oído del niño a susitarle el deseo de reproducir sonidos nuevos ó las combinaciones de sonidos nuevos, hacerle repetir los sonidos que ya ha oído.

Se ha pretendido, sin ninguna razón, que el niño aprenda a articular, imitan-

do los movimientos que nos ve ejecutar. Pero para comenzar, él no ve más que nuestros labios, y no puede darse ninguna cuenta del juego tan complejo de nuestra lengua, de nuestro velo del paladar, cuya función es muy importante en la articulación. Y luego como explicar que el ciego de nacimiento aprende a hablar tan aprisa y tan bien como el niño normal? Es que oyéndose murmurar, comparándose los sonidos que emite con los que oye pronunciar, el niño, haciendo la experiencia, adapta su instrumento.

No hay que olvidar que los padres deben cuidar esta fase tan importante y notable del desarrollo infantil en que se crean todas las costumbres articulares. Deben incitar al niño a corregir todos sus errores, y a acercarse poco a poco al lenguaje del adulto. Deben, aunque, sin mucha precisión, estimular su deseo de hablar y del hablar como hombre. Complacencia excesiva en ciertos defectos a menudo tan graves de la habla infantil, tal como el seseo, se corre el riesgo de fijarlos.

Se ve adquirir una de estas costumbres viciosas, como tartamudeo, es preciso remediarlas lo más pronto posible, poniendo al niño bajo una reeducación médica, tan pronto como su desarrollo intelectual, su atención y su docilidad lo hagan accesible.

Scientia.

Los tejidos y confecciones de EL MESTRO están tan acreditados como la leche y la manteca de la "Granja Eurola".

Riñen tres y resultan dos lesionados

A última hora de ayer tarde, cuestionaron en una de las calles de esta ciudad los hermanos Rafael y Fernando Muñoz Planca, de 31 y 41 años de edad, respectivamente, y Claudio Pastor González, de 3, que residen todos en el mismo domicilio.

La reyerta dio origen a que se promoviera un motinamiento andaluz, que alarmó al vecindario.

Rafael y Claudio resultaron lesionados, teniendo que ser atendidos en la Casa de Socorro de erosiones leves en el cuello y distintas partes del cuerpo, siendo calificada su estado de pronóstico leve, salvo complicaciones.

El guardia municipal número 27, Juan Toar, que intervino desde un principio en la reyerta, condujo a los lesionados a la comisaría de Vigilancia, donde quedaron a disposición del juzgado municipal respectivo.

UN BANQUETE

Para festejar el resonante éxito alcanzado en su debut como letrado de este ilustre Colegio por el joven y culto licenciado don Antonio de Torres y Trigueros, un grupo de amigos y camaradas reunieron anoche en el restaurant "Los viernes" un fraternal banquete.

A los postres varios comedores hicieron uso de la palabra, elogiando el talento y la amistad del festejado.

Este, en entedadas y elocuentes frases, agradeció el homenaje que le tributaban. El acto fue cordialísimo.

La Hernia

Grandioso invento BRINSSON

La HERNIA (quebradura) no se cura RADICALMENTE, en ninguna parte del mundo—asegurar la CURACION en los adultos demuestra desconocer por completo el origen y proceso de la HERNIA—solo la ignorancia, puede atreverse a asegurar la CURACION.

EL INSTITUTO MODERNO DE MADRID, Plaza de Santa Ana, número 11 principal, garantiza la contención de la HERNIA MAS VOLUMINOSA, con el GRAN INVENTO BRINSSON, última palabra de la ciencia, y lo somete al examen de toda la clase médica. El sistema BRINSSON permite a los pacientes inmovilidad, evita los peligros de la estrangulación, es invisible, y el más científico. Los niños se curan radicalmente.

FAJA BRINSSON

Modelo exclusivo para vientres voluminosos, operados y delgados. Recomendada para el estómago, riñón, hígado, matriz, etc. Se adapta como un guante y reduce el vientre más rebelde. El especialista del INSTITUTO estará en CORDOBA los días 3 y 4 de octubre, visitando en el HOTEL SIMON de 10 a 1 y de 3 a 7 tarde.

Información telefónica

Consejo del Directorio.---Noticias de Tetuán.---El gravamen de la exportación de aceite para el mes actual.---Interesantes revelaciones del cajero del Banco Cooperativo.---La inauguración del curso universitario en Salamanca. Un banquete en honor del príncipe de Asturias.---Otras noticias de interés.

(De la Agencia "Febus")

De Madrid

Madrid 2, de la 1 a las 4.

Gravamen de exportación de aceite

La "Gaceta" de hoy publica una disposición señalando el tipo de gravamen de exportación del aceite durante el mes de octubre corriente, en diez pesetas por quintal métrico.

Consejo del Directorio --- Noticias de Tetuán

A las diez menos diez de la noche terminó la reunión celebrada por los vocales del Directorio en la Presidencia.

El general Vallespinosa dijo a la salida que ayer, en el camino de Tetuán a Ajen, cerca de esta última posición, se entabló un rudo combate.

El enemigo, numerosísimo, intentaba interrumpir la comunicación.

Nuestras fuerzas impidieron el logro de este intento, llegando a la lucha cuerpo a cuerpo, comportándose heroicamente.

Se hicieron al enemigo muchas bajas, cogiéndose 118 muertos, entre ellos los cañones de tres cañiles.

También fueron recogidos numerosos efectos y armamentos de los rebeldes.

Hoy quedó completamente libre la comunicación entre Tetuán y Ajen.

Terminó diciendo el general Vallespinosa que en el Consejo se habían presentado varios pedidos del departamento de Guerra, que fueron despachados.

Aplazamiento de la apertura de curso

Ha sido aplazada hasta mañana la apertura del curso académico por haber coincidido la celebración de dicho acto que debió tener lugar hoy con la sesión de apertura de la Asamblea de Geodesia.

Milans del Bosch

En el expresado de esta noche marchó a Barcelona, el general Milans del Bosch.

Los periodistas le interrogaron acerca del programa que se propone desarrollar en su nuevo cargo, contestando el general que él no acostumbra a llevar planes previamente formulados a los puestos que de empeña.

—Solo puedo anunciar—apregó—que eche a volar fielmente el pensamiento del Gobierno y continuar la labor desarrollada por mi antecesor, señor Losada.

El crimen de Carabanchel

El juez militar señor García Lavín, que interviene en el proceso sobre el crimen de Carabanchel, no ocultaba esta tarde su optimismo con respecto a los trabajos que realiza la Guardia Civil para el descubrimiento del crimen.

Ha tomado ahora no se han practicado detenciones relacionadas con este sumario.

Diligencia de autopsia

Hoy ha tenido efecto la diligencia de autopsia al cadáver de la señora muerta en la Casa de la Moneda, habiéndose comprobado que se trata de un suicidio.

La finada se clavó una espátula, y aunque la herida intestal es el corazón vivió bastantes horas, siendo opinión de los médicos que se trata de un caso verdaderamente extraordinario, creyendo que en tales circunstancias de resistencia, la joven pudo ser operada, con probabilidades de éxito, practicando una sutura en la herida, que seguramente hubiera resistido la paciente.

La asamblea de Geodesia

Esta tarde comenzaron los trabajos de la asamblea internacional de Geodesia, actuando activamente las secciones.

El despacho del presidente de la Cámara fue habilitado para el presidente de la comisión internacional de Geodesia.

Se ha instalado un servicio especial de información.

Por la tarde se celebró una recepción en el Ayuntamiento en honor de los asambleístas, actuando la banda de música municipal.

El lunes se celebrará un concierto en el teatro Real con asistencia de los Reyes.

Manifestaciones de un acusado

El cajero del Banco Cooperativo don Amoroso Armero, además de la declaración hecha ante el juzgado proclamando su inocencia, ha dirigido una carta a la prensa diciendo que él no se rindió, ni tenía por qué ríndese, pues tenía permiso para ejecutar su viaje, de quien podía otorgárselo. Si en efecto era cajero, lo era de un banco que no tenía en caja efectivo metálico.

Marchó a San Sebastián el sábado último para asuntos particulares, llevando el correspondiente permiso. Cuando regresó el martes, fue como debía a la oficina, y allí vio el cartelillo anunciando su fuga y poniendo esta como pretexto para no pagar.

Dice además que en caja había unas mil pesetas, cuya cantidad apareció in-

tegra en el arqueo efectuado ante notario.

Respecto a valores del Banco no hubo a podido hacer uso de ellos, ya que el sábado último no realizaron descuentos los bancos madrileños.

Los libros y efectos obrarán en poder de quienes debían estar, pues él, como cajero, para nada necesitaba llevar dichos libros.

Agrega que la verdadera causa de la suspensión de pagos de dicho Banco es la de haber invertido un millón de pesetas en dividendos y transtornos, cuya operación representa la pérdida de un 50 por 100 del capital, y la adquisición de créditos de muy difícil cobro, importantes otro millón de pesetas, a más del repartimiento de dividendos entre los accionistas de un ocho por ciento, sin obtenerse beneficios y con la finalidad de que sirva de reclamo para los accionistas.

De Provincias

BARCELONA

Visa de una causa

Barcelona 1.—En la Sala segunda de esta Audiencia ha comenzado la vista de la causa por cohecho contra el juez municipal de Llaguna, don Antonio Segura y el secretario señor Bргуete.

El fiscal pide para los procesados la pena de tres meses de arresto y ocho años de inhabilitación.

BILBAO

Las minas de Triano

Bilbao 1.—El gobernador ha manifestado que siguen las gestiones para solucionar el paro en las minas de Triano, conflicto obrero producido porque la Compañía tiene sus depósitos llenos de mineral que no puede transportar por dificultades en los elementos de transporte ferroviario en Triano.

Esta tarde han celebrado una deteni- da entrevista el presidente de la Compañía minera y el del Consejo ferroviario, habiendo llegado a una fórmula de solución.

SALAMANCA

La apertura de curso

Salamanca 1.—Se ha celebrado con la solemnidad acostumbrada al acto de apertura del curso académico universitario.

El acto tuvo lugar en el paraninfo de la Universidad.

Asistieron el príncipe de Asturias y el general Avarro, en representación del Directorio.

El rector de la Universidad pronunció un discurso versando sobre la autonomía universitaria. Se lamentó de que el aislamiento del claustro determinase la

falta de independencia, la verdadera autonomía.

Puso de relieve la actual crisis universitaria, que es un fenómeno mundial. Combatió la enseñanza libre y la facilidad con que se conceden exámenes extraordinarios.

Tuvo rasos de agradecimiento para la Sociedad de las Naciones por el propósito de crear en Salamanca una universidad internacional.

El general Navarro leyó unas cuartillas declarando oficialmente abierto el curso académico en nombre de Su Majestad.

Un banquete en honor del príncipe de Asturias

Salamanca 1. — Después del acto de inauguración del curso universitario, se celebró un banquete en honor del príncipe de Asturias ocupando la presidencia, a los lados del príncipe, el general Navarro, el conde del Gro, el alcalde, el arzobispo, el rector de la universidad, el capitán general y el decano de las facultades.

A los postres, el rector pronunció un brillante discurso, breve y elocuente, ofreciendo el banquete.

Recordó las glorias de la Universidad salmantina y las deferencias que siempre le había dispensado el Rey.

Hizo votos por que la visita del Príncipe de Asturias asistiendo a la inauguración del curso académico marque una nueva era de prosperidad para la Universidad.

A continuación habló el general Navarro en nombre del Directorio y del príncipe, correspondiendo al saludo.

Al final propuso que sean editadas y difundidas las leyes de las partidas del Rey Dario.

Al terminarse el banquete, el Príncipe y sus acompañantes se dirigieron al teatro para asistir a una función de gala organizada en su honor.

OVIEDO

El conflicto minero

Oviedo 1. — Se celebró una nueva reunión los patronos y obreros de las minas, tratando de los salarios.

Se acordó sostener durante el mes corriente los actuales jornales y solicitar del Gobierno una pronta solución de la crisis fuellera, pues de no ser así habrán de rebajarse los salarios o cerrar las minas.

VALENCIA

El suceso de la estación. — Procesamiento de un ingeniero

Valencia 1. — El juez que entiende en el suceso de la estación ha dictado auto de procesamiento contra el ingeniero don Lorenzo Sánchez elga y su secretario.

Del Extranjero

Violenta tempestad

Nueva York 1. — Se ha desencadenado una violenta tempestad en toda la costa del Atlántico, ocasionando naufragios.

Algunos ríos se han desbordado. La lluvia es copiosísima y sopla un viento huracanado y persistente.

Dimisión del Gobierno griego

Londres 1. — Participan de Atenas que ha presentado la dimisión el Gobierno.

Una entrevista general

París 1. — El presidente Herriot ha recibido al encargado de Negocios de España.

El Depositbank se lleva los cuartos

Viena 1. — El alto tribunal ha dictado auto de prisión contra el Depositbank por haberse fugado, desapareciendo después de haber desfalcado 500.000 coronas oro.

Quinta Asamblea de la Sociedad de Naciones

Ningún pueblo osará alterar la paz

Ginebra 1. — Se ha celebrado la quinta asamblea de la Sociedad de las Naciones.

Mr. Briand pronunció un trascendental discurso.

Dijo que la asamblea ha realizado un merísimo y formidable trabajo en esta semana conigiendo terminar el protocolo. Esto significa un gran esfuerzo y una esperanza halagüeña.

Dijo que la guerra es el viejo enemigo del traico. Habló de los tabajos realizados en Francia por la pacificación mundial. Se expresó en tonos optimistas, diciendo que nunca hubiera creído que la hora de la paz es momento solemne de la pacificación.

Cree que ningún pueblo osará, después de aprobado el protocolo, ir a la guerra.

El presidente de la asamblea señor Mota propondrá, según se asegura, en la sesión de mañana, que el Vaticano entre a formar parte de la Sociedad de las Naciones.

Sucesos y denuncias

Industrial denunciado

Por expender artículos de su establecimiento antes de la hora señalada por la Junta local de Reformas Sociales, ha sido denunciado el industrial don Tomás de Aquino, domiciliado en la plaza de Aladreros números 19 y 21.

Escándalo

El guardia municipal número 4, Antonio Figueras ha conducido a la Comisaría de Vigilancia a Francisco González Mancilla, que promovió escándalo en estado de embriaguez.

— El cabo del regimiento de Sagunto don Francisco Ramos, ha conducido a dicha dependencia oficial a Manuel Torres González, de 50 años, que también promovió escándalo estando embriagado en la calle de San Pablo.

Infracción

Por infringir las Ordenanzas municipales ha sido denunciado Juan Cuenca Angulo.

Pollo, una novia

El guardia municipal número 99, Francisco Vargas, ha denunciado al joven de quince años José Fernández Velasco, que estaba jugando a la pelota causando molestias a los transeúntes y se negó a dar su nombre.

Malos tratos

El guardia municipal José Salamanca ha denunciado a Eduardo Martínez, que maltrató a Pilar Caracuel Jiménez, pasando la denuncia al juzgado municipal respectivo.

De Alhondiguilla

Robo en el tren mixto descendente de Belmez a Ceceña. — En la noche del 28 del corriente fue robada una maleta y el sombrero a don José Molina Navarro, fundador y sucesor de Molina Francis de Villena Alicante.

El señor Molina se notó robado entre las estaciones de El Vagar y Obejo. La maleta solo contenía prendas de vestir, sobres papí timbrado a su nombre y otros de ropa usada.

El señor Molina dio cuenta a la pareja de escolta del referido tren, la que empezó a hacer la primeras diligencias. — Correspona.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

"LA FABRIL CORDOBESA"

Fábrica de mosaicos hidráulicos. — Almacén de materiales de construcción

Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrera de las Cillerías, sin número.

Teléfono, 645 — Córdoba

Vinos, Coñac y Anisados
Azúcares estuchados

José López de la Manzanara

Almacenista
Importador de cafés

Café tostado al natural y Torrefactados marca "El Gran Capitán"

Instalación la más moderna y de mayor producción en su clase. — CORDOBA.

DE FÚTBOL

Los partidos Córdoba-Málaga

Comentarios de un crítico malagueño

Por considerarlo de interés para la afición futbolística, reproducimos a continuación el juicio crítico publicado en la "Unión Mercantil" de Málaga de los partidos celebrados en nuestro Stadium América recientemente, entre los equipos "Málaga F. C." y "Real Sporting Club" de Córdoba.

Como fué el primero

Vaya por delante nuestra imparcial afirmación de que éste ha sido el mejor partido que el cronista, en sus años de deporte, ha presenciado. Y en esto no exageramos lo más mínimo.

Comenzó el encuentro y durante los primeros diez minutos fué de tanteo de las respectivas fuerzas. Ya después se afirmó la calidad del juego malacitano y poco a poco fué éste imponiéndose, llevando las jugadas a una velocidad increíble. El entusiasmo que despertaban las sucesivas combinaciones, no es para describir. Los cordobeses, sorprendidos al principio por lo rápido del tren desarrollado por los nuestros, tuvieron que reorganizar sus defensas, una vez que vieron que su puerta era por cada repetidas veces, ocupando al efecto Barragán el centro medio y pasando éste a la delantera.

El tanto más primoroso, ya que en él se unieron lo preciso de la preparación y el acierto en el remate, fué el efectuado por Casado. Y este fué el partido un dominio constante de Málaga, cuya técnica de juego fué el parte corto, llevándolo por igual en toda su delantera.

El segundo partido

Un primer tiempo de entusiasmo cordobés y una confianza exagerada en las filas de Málaga, fué lo más saliente. Córdoba, cuyo equipo reforzado y con varias alteraciones de lugares, venía con deseos de sacarse la espina del día anterior, llevó sus ataques de manera inpecable, pero la labor defensiva del meta y centro medio de sus contrarios era tan acertada, que se malograban cuantos intentos realizaban de marcar.

Y en este primer tiempo dominó más el cordobés que los de por acá, sin embargo cambió la decoración en la segunda parte, y volvieron los malagueños a desarrollar su labor ofensiva, que les produjo un segundo triunfo.

Este segundo encuentro fué mucho más duro que el primero y, como lógica consecuencia, bajó la calidad del juego desarrollado.

Como jugó el cordobés

El equipo del Real Sporting, es un conjunto, individualidades no tiene más que una Barragán. Puede que su interior quiera destacar en ocasiones de sus compañeros y esto ocurrió en el partido del sábado quizás debido a su rápido tiro y que sabe desmarcarse.

Su portero seguro y con detalles de

jugador enterado, ha tenido dos tardes que le acreditan de guardamea, si esto no fuera ya desde hace mucho tiempo, una cosa sabida.

La defensa del primer día no tuvo serenidad quizás por la falta de costumbre de jugar con equipo que atacara con la decisión y seguridad que caracterizó al nuestro. En el segundo, ocupando Barragán uno de los puestos defensivos, mejoró la actuación de su compañero, siendo aquel el que más juego cortó al de Málaga.

La línea media más destacó la derecha que su compañera. Sin embargo, el centro, en el segundo día, cortó mucho juego.

El avance del partido primero no tuvo penetración, y cuando esto lo conseguían, los medios de Málaga se encargaban de malograr sus esfuerzos. Ya, en el último partido, mejoró con algún elemento nuevo, y sus avances fueron más precisos, llegando a la meta con raris y obligando a actuar al guardameta. De haber tenido más decisión en el tiro, seguramente hubieran perforado la puerta.

En resumen: el cordobés es un equipo fuerte, que lleva celebrados buen número de encuentros con equipos de valía, pero que no esperaba tal empuje en sus contrarios de Málaga, que es un once de cuidado y no ha de tardar mucho tiempo en que los hechos vengan a confirmar nuestra opinión.

Cómo jugó el Málaga

No quisiéramos extendernos en elogios—merecidos—sobre el equipo local, pues pudieran interpretarse como de un partidismo al que somos ajenos en absoluto. Sin embargo, como es de justicia, diremos que todos, absolutamente todos los jugadores tuvieron tal tesón, tal acierto en su labor, que más de una vez el entusiasmo llegó a dominarnos. Aquellos avances de una rapidez y precisión impecables, seguidos del oportuno remate, que unas veces repelía al portero y otras robaban la puerta fueron la más rotunda afirmación de que en el Málaga hay capacidad para cometidos de mucha más monta.

Y para qué seguir, ese primer parti-

do jugado en Córdoba fué de fútbol verdad, sin violencias ni desplantes.

La excesiva confianza que de su valer tenían nuestros jugadores, produjo cierta ataraxia en el primer tiempo de la tarde del domingo, que pudo costarles un disgusto. Ya después afirmáronse y nuevamente la exhibición del valer malacitano tuvo ocasión de mostrarse.

Resumiendo un partido intachable; dos victorias rotundas y un campo donde Málaga ha dejado sentada su capacidad deportiva.

Para terminar

De los veintidós, Casado primero, después Casado, y siempre Casado.

El arbitraje de los dos partidos, imparcial, pero con ciertos detalles de desconocimiento.

El público, ocupando en su totalidad todas las localidades del extenso campo y, a la salida, cuando "Málaga" regresaba gozoso del triunfo obtenido, las clamorosas ovaciones con que el público, estacionado en el trayecto desde el campo al hotel, les prodigaba, los vítores a Málaga Casado, Santizo, Schneider, et., y la entrada triunfal de nuestro portero en hombros de una muchedumbre entusiasmada fueron el mejor galardón que en su historia deportiva puede sumar el vencedor.

Amateur.

Cementos, Yesos
Tuberías de todas clases
Losetas de Cemento
Azulejos pintados
Nuevos modelos)
Ladrillos Sevillanos
Bañeras, Lavabos
Inodoros, Bidets, etc.

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 437

CÓRDOBA

"La Unión," y "El Fénix Español"

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL, 12.000.000 DE PESETAS, completamente desembolsado.—Cincuenta y ocho años de existencia

Representantes en todas las provincias de España, Francia Portugal y Marruecos.

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos

Subdirección para Córdoba y su provincia:

Oficinas: Calle Claudio Marcelo, 13.



Pedro López e Hijos

APARTADO NUM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO N.º 3.-CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

CAMISERIA FABRA

GONDOMAR, N.º 6

ESPECIALIDAD EN CAMISAS Y CALZONCILLOS

Realización forzosa

Teniendo necesidad de hacer importantes reformas en el local que ocupa Establecimiento de Tejidos de J. Ruiz Romero, María Cristina y Alfonso XIII (frente al Gobierno Civil), se realizan (verdad) todas las existencias con 15 por 100 menos de los precios que tienen marcados los géneros. Los de invierno, por estar fuera de temporada, se realizarán con un 25 por 100 de rebaja.

Ventas únicamente al contado

ALMACEN DE CAMAS METÁLICAS.-MUEBLES DE TODAS CLASES

ALFONSO REDONDO

Duque de Hornachuelos, 7.-Córdoba

CORREAS



NUEVA SUCURSAL

SEVILLA

Pastor y Landero 10, (antes Pópulo)

CORREAS pelo de camello
GRIPOLY-HÉRCULES

Accesorios para maquinaria

CASA TRIPLE TORO

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas 50 céntimos

Alvear.—Despacho de botellas y vino de todas clases. Vinos de Manilla de las Bodegas de Alvear. Vinos de mesa, tintos y blancos. Rioja de Bodegas Budaínas, desde las clases más selectas. Las maderas «Izarras» y «Casta» a precios 1,24 botella sin casco en tinto y blanco. Sidra vasca achampanada. Viñagie superiores. Servicio a domicilio. Pozo, R. loi. 1. Teléfono número 53.

Cameras militares.—Reparación completa simuñeada con el Bachiller Grado en 4 años; competente profesorado, internado inmejorable. Pidan Reglamentos. Ramirez de Arellano, número 7, Córdoba.

Correos, Telégrafos, Carrera de Comercio. Academia preparatoria. Inmejorable internado. Pidan Reglamentos, Ramirez de Arellano, 7.—Córdoba.

Para ampliaciones de retratos chicos muy económicos y bien hechas. González e hijos. Plaza de las Cañas, 12.

Sanson.—Antes de empezar a construir compre este cemento. Véase precios en la página 2.

Escobar.—San Pablo, 27.—Los mejores vinos, licores, cervezas, puede tomarse en este establecimiento elegante y moderno.

Maz del país, carne sufre for. Almacenes San a María, Ollerías número.

Academia Navarro-Sotomayor.—Preparación para Telégrafos, Armada y Academias Militares, se ún antiguo y nuevo plan con bachillera o abreviado. Preparatorio de Veterinaria, Farmacia y Medicina. Alemán, Internado excelente. In ornará don Juan A. de Sotomayor. Gran Capitán 21.

Se vende una fábrica de chocolates para informes dirigirse a don A. Garcia Rosas, Antequera.

Silla.—Se vende de las llamadas de Cabra en muy buenas condiciones y una estantería y mostrador en igual forma en el kiosco de la Fuensana a la zón.

Se vende una casa pequeña a medio Sedincar, con un gran corral y pozo y varios pares de puertas y ventanas. Para tratar, Huerto San Agustín, número 6.

A los 100 años.—Hapas de Agua Luz, legítimas, se venden. Llano del Pretorio, 3 Almacén.

Restaurant «Buenos Aires», de José Monroy, (frente a Estación central). Servicio a la carta y meriendas para viajeros a todos los trenes. Almuerzos para obreros a 1,00, tres platos variados, pan, postre y vino, de doce a dos de la tarde. Menús de seis e a diez de la noche.

El establecimiento de curados y calzados de Vicente García, se ha trasladado a la calle Gutiérrez de los Ríos, número 3. Gran rebaja de precios en suela y en botas de campo.

Venta de álamos.—En la finca la Huertanueva, término de Villuranca, se venden próximamente 300 pies de álamo negro. Para tratar con su dueño en el citado Villaanca, calle Sindica, número 1.

Se desea contratar compañía de zarzuela o dramática. Pueden dirigirse a la calle Hornos, 9, en El Carpio (Córdoba).

Señora formal y de educación, desea colocarse con una o dos señoras para compañía, o cocinera, poca familia. Informes: Lopez Ciudad, número 8, (antes Dormitorio).

Papilos.—Se admiten en lamina al precio de 3,50 en adelante. Capuchinos, 8, duplicado. En la misma se hace almohada de tocador cerrado de señora con pedra, sillas de comedor y otros efectos.

Arrendamiento.—Se hace desde el día de una dehesa de mil fanegas, próxima a la estación de Vacar-Villaharta y a la carretera de Córdoba a Almadén a 27 kilómetros de esta ciudad, con buenos alcornoques y abedules. Para precio y condiciones, calle Reaño, número 77.

Arrendamiento.—Se arrienda un piso con siete habitaciones amplias y ventiladas, cocina y retrete así como también agua de pie. Darán razón del mismo en la calle Fray Luis de Granada, número 1. Herrería.

Arrendamiento.—Se hace desde el día de la casa de recreo en la finca «Agua Arcejo Bajo», por temporadas o año completo. Esta finca se haya si uada en la falda de la sierra, a 10 kilómetros de la capital, con buenas vías de comunicación, y se compone de varias habitaciones: salas, comedor y cocina baja, existiendo en dicha finca caza menor, la que podrá utilizar el arrendatario. Para tratar con su dueño, Plaza de Pincha, número 2, en esta capital.

Señoría con práctica de oficina, se ofrece. Razón en la Administración de esta ciudad.

Señor tor Compañía de Seguros en Granada por conducto y de fácil introducción, desea conocer persona bien relacionada y activa, las que convendrá estudiar asunto que puede proporcionarles resultados inmediatos. Informes, A. Romero, Hotel España y Francia.

Trabajo establecimiento de conserjes, cuyo importe a cenderá a 4.000 pesetas. Informes, Pedro Delgado, Calle Concepción, Niño Perdido, Bonca Andaluza.

Palo alemán, marca Gorsk & Laumann casi nuevo. Para verlo, Paseo del Gran Capitán, 19.

LA VOZ

Diario gráfico de información

Ediciones: Mañana y noche

Completa información

Telegráfica y Telefónica

de España y del Extranjero

Oficinas y Talleres

San Pablo, 55.---Teléfono. 235

CORDOBA